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14 MARÇO 
14H00 
Workshop "Hoje é dia de Helicul-
tura" 
Centro de Educação Ambiental 

14 MARÇO 
16H00 
Apresentação do livro 
Desculpe, Sr. Nobel, de Maria 
Helena Ventura 
Biblioteca Municipal de 
Esposende 

15 MARÇO 
8H30 
BTT "Orientação no concelho de 
Esposende" 
Piscinas Foz do Cávado 

15 MARÇO 
15H00 E 18H00 
Cantar os Clássicos 
Auditório do Centro Paroquial de 
Palmeira de Faro 

19 MARÇO 
19H00 
Concerto de Páscoa Escola de 
Música de Esposende (classes de 
conjunto) 
Auditório do centro Paroquial de 
Fão 

20 MARÇO 
21H00 
Sarau "... Todos os sonhos do 
mundo!" 
Auditório Municipal de Esposende 

Recolhas de Sangue 

A Associação Humanitária de Dadores de sangue de Esposende, em colabo-

ração com o Instituto Português de Sangue, realiza colheitas de sangue. Assim, 
todos os beneméritos dadores poderão dirigir-se, nos dias e locais abaixo indi-
cados, para participarem em mais um acto de solidariedade e amor ao Próximo. 
> 9 de abril - Escola EB 2.3 de Marinhas (14h00 19h00) 

124° Aniversário Associação 
Humanitária de Bombeiros 
Voluntários de Esposende 

Já integrado nas comemorações dos 125 anos da Instituição, cujo início 
teve lugar no passado mês de janeiro, e com o objetivo de celebrar mais 
um aniversário, no caso em apreço o 1240, contado a partir da ata da 
respetiva instalação, 6 de Janeiro de 1891, a Direção da Associação Hu-

manitária dos Bombeiros Voluntários de Esposende elaborou um vasto e 
rico programa de atividades, que integram a solenização da efeméride, a 
ocorrer nos próximos dias 21 e 22 de março. 

Para conhecimento de todos, divulgamos, na presente edição, o progra-
ma para o efeito produzido e a seguir mencionado. 

Programa 

Dia 21 de março (sábado) 

21h30 - Concerto pela orquestra de sopros e coro masculino da Banda 

dos Bombeiros Voluntários de Esposende (S. Paio de Antas), no Auditório 
Municipal de Esposende. 

Dia 22 de março (domingo) 
9h30 - Formatura geral e hastear de bandeiras. 

10h00 - Missa celebrada na Igreja Matriz de Esposende, solenizada pelo 
Grupo Coral de Esposende, em sufrágio de Bombeiros, Dirigentes e Ben-
feitores já falecidos. 

11h30 - Romagem ao Cemitério Municipal de Esposende. 

12h00 - Apresentação de cumprimentos na Câmara Municipal. 
15h00 - Romagem ao Cemitério de Belinho. 

17h00 - Formatura e receção às entidades convidadas. 
17h30 - Sessão Solene no Salão Nobre dos Bombeiros Voluntários de 

Esposende. 

20h00 - Jantar Convívio ( Hotel Suave Mar). 

FAZENDO HISTÓRIA 
ti) A notícia veio nos jornais diários. Até parece 

cri história do 1.° de abril. O nosso governo pre-
tende autorizar a venda de medicamentos (sem 

receita médica) em cafés, bombas de gasoli-

W na e etc. Numa altura em que se exige tanta 
_ t sanidade, em qualquer negócio que se abra, 

para levar a vida, parece mentira autorizar a 
O venda de medicamentos em bombas de gaso-
(/) lina ou oficinas de reparação de automóveis. 
(1) A isto bem se pode aplicar aquela expressão 

-1—.) que nós bem conhecemos "vira o disco e toca 
o mesmo"! É que, antigamente, antes de existi-
rem bombas de gasolina, a gasolina vendia-se 
nas farmácias, lembro-me bem do meu pai falar 

nisso. Fazendo um pouco de história, lembrei-
-me das bombas de gasolina de Esposende 

e o local onde estavam situadas. Na rua 1.° 
de dezembro, situava-se uma, na frente da 
mercearia do Sr. Areias, da "Vacum"; mais à 
frente, junto da Casa Havaneza, encontrava-

-se outra da "Atlantic"; e no largo Dr. Fonseca 
Lima (vulgo Largo dos Peixinhos), existia outra 
da "Shel", perto da Casa Losa. Mais tarde, a 

bomba que estava na frente da Casa Areias (da 
Vacum) passou para o Largo Rodrigues Sam-

paio (ao cuidado da Sr.a Elvirinha, que era defi-

ciente de uma perna) e passou a denominar-se 
"Mobil". E, mais tarde, esta bomba foi para a 
Nacional 13 (à Senhora da Saúde) e passou a 

denominar-se "BP". Aquando de uma socieda-
de entre o Losa e o "Vinhas" e que fundaram a 
"Garagem Vinhas", mesmo na frente do antigo 

Mercado Municipal (onde ainda há bem pouco 
tempo se situava a Casa Marino), as restantes 
duas bombas de gasolina assentaram arraiais 
na frente dessa garagem. E já agora, referen-

ciando um pouco de história também das nos-
sas farmácias (salvo erro), a primeira farmácia 
foi a do João Monteiro, no lugar onde muitos 
anos funcionou a farmácia Monteiro. Resulta-

do de um desentendimento familiar, a farmácia 
passou para o Sr. Júlio Monteiro e, graças a um 
grupo de amigos, o João Monteiro estabeleceu-

-se onde hoje se situa a farmácia Gomes, que 
só passou a denominar-se de Gomes quando 

a D. Isabel (Isabel Quaresma Gomes) a adqui-
riu ao João Monteiro. A D. Isabel veio para a 
Esposende como professora do Colégio Luso 
Francês, que funcionou mesmo pegado à far-
mácia. Não sei se é verdade mas "consta" que 
esta farmácia vai ter nova localização, depois 

de muitos anos a laborar naquele local. Não 
quero terminar este apontamento, sem referir 
que, muito próximo da farmácia Gomes, existiu 

outra farmácia, numa casa que foi demolida e 

anexada à Câmara Municipal, que foi proprie-
dade do Sr. Domingos Lopes da Costa e que se 
denominava de farmácia Higiénica. 

Então vamos apontar o dedo a ... dois bar-

cos de recreio que estão a apodrecer na parte 
sul da marina dos pescadores, junto ao esta-

leiro, e que têm servido de abrigo a marginais 

e drogados. De quem são aqueles barcos? A 

quem pertencem? Quem é a autoridade que 
deve mandar retirar aquela porcaria dali, que 

está a desfeitear e a causar mau aspecto ao 
local! 
Os abrigos de passageiros na Avenida Mar-

ginal já estão sem luz há cerca de dois anos. 
A luz pública nestes equipamentos e nas ruas 
é um bem público a que o povo tem direito e 
que a paga. A luz nocturna faz parte da segu-
rança das pessoas, e ainda muito mais neste 
tempo de insegurança. Também na rotunda do 

tribunal, as placas de informação estão todas 
apagadas e também há vários mupis sem luz. 
Estes equipamentos são uteis e dão ar citadi-
no, mas é quando funcionam. 
Todas as sextas-feiras, à noite, tenho que ir 

eu e mais meia dúzia de pessoas à central de 
camionagem, mas antes daquilo que lá vamos 
fazer passamos no café da central, para tomar 

o respetivo cafezinho na parte interior da cen-
tral, ou seja, na parte onde se espera pelos au-

tocarros. Notei que o espaço é enorme e quem 
lá se senta à mesa não pode parar porque é 

frio e para mais as portas dos sanitários estão 
sempre escancaradas, deixando passar o ven-

to que ainda torna a situação mais desagradá-
vel. Pensei que se entre colunas do espaço que 
o café ocupa fossem colocados uns vidros, a 
meia altura, ficando as mesas no interior, o pro-

blema ficaria resolvido e nem só quem explora 
aquele espaço agradecia, mas também quem 
por lá pára. É uma questão de olhar para o as-
sunto e boa vontade. 

No Largo Fonseca Lima, mesmo na frente da 
sede do PSD, há uma quantidade de calceta 
levantada no estacionamento que ali tem. Esta 

situação já dura há quase um ano! O Oculista 
está ali perto... 

Demorou anos mas desta foi ... foram lim-
pos os painéis do largo Gaspar de Barros. Mas 
ainda falta reparar os cabos e plantar japoneira 
em falta. 

Pois é! A anedota? Ela ai está. 
Marido e mulher estavam na sala a ver tele-

visão, o telefone toca e a mulher vai atender. 
Diz o marido: • 

- Se for para mim diz que não estou em casa. 
A Mulher atende e diz: 
- Ele está em casa. 
Diz o marido: 

- Porra, mas o que foi que eu acabei de te 
dizer, mulher?! 

Diz a mulher: 
- Era para mim! 
Escusado será dizer que o marido ficou a 

olhar para ela como um boi de raça barrosã. 

Não acreditam? 

Ne-cõ 

Nota da Redação/Esclarecimento 

"Março com Sabores do Mar" 
Na última edição deste quinzenário, na página IV do suplemento, com o título "O que 

pensam alguns aderentes/participantes, onde se lê " Restaurante Ponte Neiva" deveria 
ler-se Restaurante "Zé dos Leitões". Pelo lapso, apresentamos, nesta edição e publica-
mente, o nosso pedido de desculpa. 
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CQEP Litoral Cávado 
"Recolha e divulgação de informação, acolhimento, 

diagnóstico, informação e orientação e encaminhamen-
to", estes são os passos da entidade, recentemente 
criada, e que junta, em consórcio, a Escola. Secundá-
ria Henrique Medina, a Zendensino e a ACICE. Com o 
nome de Centro para a Qualificação e o Ensino Profis-
sional (CQEP) Litoral Cávado, esta "troika" institucional 
passa a certificar formação. 
Um dos objetivos é elevar a formação escolar e re-

-orientar as pessoas para uni projeto de vida. "O enfo-
que não está só na certificação ou competências esco-
lares, mas também, e fundamentalmente, nas soluções 
que encaminhem o utente profissionalmente e para a 
empregabilidade", frisa Armando Loureiro, coordenador 
em Esposende deste CQEP, um programa governamen-
tal e que vem preencher o espaço dos antigos Centros 
de Novas Oportunidades (CNO). 
Como explica Armando Loureiro, o CQEP Litoral Cá-

vado, entre as bacias hidrográficas do Lima e Ave, será 
desenvolvido em três espaços. "Espaços que já têm 
delegações CQEP", destaca António Loureiro, acres-
centando que servem "como plataforma a entidades 
do consórcio". "Os principais campos de formação e, 

nasce em Esposende para substituir CNO 
de encaminhamento passa pela hotelaria, comércio 
e ciências informáticas, e o próprio ensino da Escola 
Henrique Medina", destaca o responsável do CQEP Lito-
ral Cávado, para quem as parcerias regionais são fun-
damentais para o êxito do projeto. " Por isso, e tendo 
em conta várias etapas no 
processo de vocação pro-
fissional, o CQEP tem que 
restabelecer parcerias com 
os autores locais e territo-
riais de forma a abre toda 
atividade formativa, desde 
a formal e não formal, pas-
sando por outras ações de 
vocação para uma cidada-
nia integrada", diz Armando 
Loureiro. No entanto, é a 16 
de abril que fica formalizada 
a rede de oito CQEP, onde 
se incluí o de Esposende. "A 
Rede de CQEP vai de Matosinhos até Vila Praia da Ânco-
ra. Oito Centros de Formação Profissional. É aquilo que 
se vai chamar de Rede Integrada de Qualificação Norte 

•))) Dr. Armando Loureiro 

Litoral", refere Armando Loureiro, acrescentando que, 
no caso do CQEP Litoral Cávado, foram transferidos dos 
CNO 's um milhar de esposendenses. 
Questionado pela comunicação social, Armando Lou-

reiro admite que, mesmo assim, há um vazio de for-
mação em Esposende. " Pois, no 
final, e não é só neste caso, não 
há continuidade local para dar 
seguimento à formação. O Ensi-
no Superior, nomeadamente es-
tes novos cursos de dois anos, 
virados para dar continuidade 
à formação profissional, eram 
bem vindos para Esposende. 
Não só dariam continuidade na 
formação profissional das es-
colas, mas também ia trazer 
dinâmica económica, cultural e 
empresarial ao concelho", deu 
conta Armando Loureiro. A sede 

do CQEP Litoral Cávado funcional na Escola Secundária 
Henrique Medina. 

Presidentes de Junta tornam-se embaixadores do CQEP Litoral 
Cávado junto das suas comunidades 
Os Presidentes de Junta de Freguesia do concelho de 

Esposende, reunidos com os responsáveis do Centro 
para a Qualificação e Ensino Profissional de Esposende, 
CQEP Litoral Cávado, acordaram assumir o papel de 
Embaixadores do CQEP LC junto das suas populações 
dada a relação de proximidade junto destas mas, so-
bretudo pelo referencial de exemplo e dedicação que 
estas personalidades tem junto das pessoas e suas co-
munidades. 
Na reunião, realizada no passado dia 2 do corrente 

mês, no polo do CQEP Litoral Cávado da Escola Secun-
dária Henrique Medina, os Presidentes de Junta de Fre-
guesia decidiram integrar o Conselho de Embaixadores 
do CQEP Litoral Cávado, uma estrutura de aconselha-

.0 Documento 1 

mento e de apoio ao desenvol-
vimento da atividade do Centro 
para a Qualificação e o Ensino 
Profissional de Esposende jun-
to das pessoas, nas valências 
jovem e de adultos, quer no 
tocante à orientação vocacio-
nal e elevação das competên-
cias escolares e profissionais, 
bem como na reconversão 
profissional, independente-
mente da escolaridade detida 
pelos utentes que procuram o 
Centro para uma informação e 
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•>)) Reunião com os presidentes de Junta 

Nuno Cerqueira 

orientação mais concretas. 
Desta forma, as Juntas de 

freguesia vão promover um 
programa de apoio, dinami-
zação e incentivo à parti-
cipação ativa na Formação 
ao Longo da Vida e integrar 
uma plataforma institucional 
de trabalho técnico colabo-
rativo e sinérgico da Rede 
Integrada de Qualificação do 
Litoral Norte de que o CQEP 
Litoral Cávado foi impulsio-
nador. 

130 anos do nascimento de 
Manuel de Boaventura (II) 

Dando continuidade à publicação da edição I, do trabalho divulgado no n. 0522, deste 
quinzenário, datado de 13 de fevereiro de 2015, vamos, na presente edição, prosseguir, 
com a prestimosa colaboração do nosso assinante e estimado amigo, António Luís Pinhei-
ro, com a singela homenagem ao ilustre escritor esposendense, Manuel de Boaventura, 
publicando documentos que nos fez chegar, bem como os seus muito apropriados comen-
tários, fruto do conhecimento que o autor tem do conteúdo da correspondência trocada 
entre o seu falecido pai, Luís Pinheiro e o poeta/escritor. 

Cartas a Luís Pinheiro 

Acusando a recepção de duas poesias .de Xohana Torres, que L. Pinheiro lhe enviou, 
M. Boaventura ao aludir que a sua apresentação no «Correio» está completa: eu não 
faria melhor — constatando que não foi necessário o tal preâmbulo de apresentação que 
vimos no postal anterior —, está a referir-se ao artigo publicado por L. Pinheiro, no «Cor-
reio do Minho» de 17.1.1957, onde, entre outras opiniões a propósito da poetisa galega, 
este afirmava: viveiro de poetas e escritores vê a Galiza surgir, a continuar a obra de 
Rosália de Castro, mais um astro de primeira grandeza a acrescentar à constelação já 
tão brilhante dos seus poetas a cantar o povo e a terra galega, os seus sentimentos e os 
seus trabalhos e aspirações: Joana Torres. Naquele mesmo artigo refere ainda que Joana 
Torres era admiradora sincera e apaixonada de Teixeira de Pascoaes, recordando o que 
ela lhe havia dito sobre a sua impressão daquele poeta, que manifestava assim: «É un 
manantial de pureza poética sem fondo. Mergulla no 
destino e na súa internidade dunha forma essencial e 
formidáble ...». Eis, pois, uma poetisa galega que nos 
escreve galego, pensa e ama em português... . 

Retrato e assinatura da poetisa 

Sobre o interesse que a poetisa galega manifestava 
de ser colaboradora da revista "4 Ventos" não pos-
so acrescentar qualquer esclarecimento sobre a sua 
participação, uma vez que, nos doze exemplares que 
possuo (compreendendo vários meses entre 1955 e 
1960), não consta qualquer poesia de Xohana Tor-
res. «Quatro Ventos — Revista Lusíada de Literatura e 
Arte» tinha Direcção portuguesa (composta por 6 el-
ementos, e depois 7), brasileira (três) .e galega (três); 
propriedade e órgão oficial de «Convivium» - Estúdio 
de Escritores e Artistas — Braga. Luís Pinheiro era só-
cio daquele «Convivium»; Manuel Boaventura foi co-
laborador (desconheço se foi sócio). 

António Luís Pinheiro 
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Municipalização 
da Educação 

Na última reunião da Assembleia Municipal da Assem-
bleia Municipal de Esposende, realizada em 27 de feve-
reiro passado, sob proposta do deputado da CDU, Ma-
nuel Carvoeiro, a municipalização de educação foi objeto 
de discussão, face à moção apresentada pelo eleito da 
coligação democrática unitária, visando, sobretudo, que 
este órgão deliberasse o seguinte: 

a) manifestar-se contra o processo de municipali-
zação em curso, conforme intenção do Governo, dando 
conteúdo prático ao que consta no Guião para a Reforma 
do Estado; 

b) recusar qualquer processo de municipalização 
da educação no Município de Esposende que vise o des-
pedimento de trabalhadores docentes e não docentes 
e que ponha em causa a autonomia da gestão escolar, 
concretamente a organização curricular e pedagógica 
das escolas, recusando qualquer processo que signifique 
a retirada de poderes de gestão às escolas e aos agrupa-
mentos de escolas; 

c) solidarizar-se com a luta dos professores e res-
tante comunidade educativa contra a municipalização da 
educação; 

d) enviar a presente Moção ao Primeiro-Ministro, 
ao Ministro da Educação e Ciência, ao Secretário de Es-
tado da Administração Local, aos Grupos Parlamentares 
na Assembleia da República, aos Diretores dos agrupa-
mentos de escolas e das escolas não agrupadas do con-
celho de Esposende, aos Sindicatos de Professores e aos 
sindicatos dos trabalhadores da Administração Local. 

Após a necessária análise e discussão, 
os presentes na sessão, com direito a voto, deliberaram, 
por maioria, rejeitar a proposta do vereador comunista, 
votando contra a intenção da moção os deputados do 
PSD, abstendo-se os deputados do CDS e os presidentes 
das juntas de freguesia de Forjães, Vila Chã e Gemeses, 
e votando a favor da proposta, pelo PCP, o autor da mo-
ção, e os deputados do PS. 

Casa da Juventude com agenda 
repleta em março 

Através da Casa da Juventude, o Município de Esposende vai assinalar o Dia Nacional da Juventude, que se comemo-
ra a 28 março. Assim, entre as 15h00 e as 18h00, no Parque em frente às Piscinas Foz do Cávado, decorrerá o JUVE 

FUN-PARK, com vários equipamentos de diversão. A partir das 
22h00, os jovens são convidados'a partilhar bons momentos de 
diversão na Festa da Juventude, a ter em espaço de diversão 
noturna. Além de assinalar a efeméride, pretende-se fomen-
tar o convívio entre os jovens do concelho, proporcionando-lhe 
momentos de animação e diversão. 
A gastronomia vai dar o mote à próxima sessão do Ciclo de 

Conversas "Jovens de Valor..", que terá lugar no próximo dia 
20, às 15h00, no âmbito da iniciativa " Março com Sabores do 
Mar". 
Também integrado na iniciativa " Março com Sabores do Mar", 

no dia 21, às 14h30, decorrerá o Workshop " Refeições casei-
ras para levar para o trabalho", orientado pelo Chefe José Ale-
xandre, do programa "Clube de Cozinheiros", da Porto Canal e 
autor do livro " Pronto a Comer - Refeições caseiras para levar 
para o trabalho". A iniciativa é limitada a 20 participantes e as 
inscrições devem ser efetuadas até ao dia 18 de março. 

No dia 17, às 9h30, os alunos do curso de Técnico de Apoio à Infância da Escola Profissional de Esposende e do curso 
de Ação Modelar de Técnicas de Animação da Zendensino levam a cabo a apresentação " Histórias para Contar, Histórias 
para Encantar". Dirigida aos alunos das escolas do concelho e jovens em geral, a iniciativa visa fomentar o gosto pelo 
livro e pela leitura. Em sessões às 10h00 e às 15h00, no dia 
18, terá lugar a apresentação " Bailados de Histórias", dina-
mizada pela atriz e narradora Clara Haddad e direcionada 
para os alunos das escolas do concelho e jovens em geral. 
No âmbito da política do Município de apoio a autores do 

concelho, a Casa da Juventude acolheu, no passado dia 7, a 
sessão do lançamento do livro " Espaço do Ser", da autoria 
do jovem esposendense Ricardo Braga. 
Com o intuito de dinamizar os tempos livres dos jovens, 

o Torneio FIFA 2015, depois da sessão realizada no passado 
dia 11, prossegue em março, com sessões nos dias 18 e 25, 
a partir das 14h30. A participação é gratuita e limitada a 
20 participantes, devendo as inscrições serem efetuadas até 
ao dia 5. Para mais informações, os interessados deverão 
contactar a Casa da Juventude, através do telefone 253 960 
162 ou do e-mail casa.juventude@cm-esposende.pt. 

Banda Júnior de Esposende 
BANDA JÚNIOR 

ESPOSENDE 
Para além da principal missão para que foi criada, a forma-

ção musical dos seus alunos, a Escola de Música de Esposende 
tem procurado, ao longo dos anos, ser um polo de ligação entre diferentes Institui-
, ções, Serviços e estruturas culturais e pedagógicas do concelho. Essa função aglu-
tinadora tem vindo a ser promovida, a diferentes níveis, com o desenvolvimento de 
atividades em parceria com os Agrupamentos de Escolas concelhios, com a Santa 
Casa da Misericórdia de Esposende, com Câmara Municipal e com diversas outras 
Instituições que entendem a cultura e a formação artística como um bem funda-
mental na formação e enriquecimento do ser humano. Constando que, com este 
espírito, a Escola de Música de Esposende teria lançado, no ano letivo que decorre, 
uma proposta às Bandas de Música de Antas e de Belinho, para a Criação conjun-
ta da Banda Júnior de Esposende, procurámos ouvir, pela ordem que se segue, o 
Diretor Pedagógico da Escola de Música de Esposende, Dr. Carlos Pinto da Costa, e 
os Presidentes da Direção das duas conceituadas Bandas Concelhias (Jorge Neiva 
- Antas - e Manuel Fernando Torres - Belinho), para nos falarem sobre o projeto. 
Farol de Esposende - Como Diretor Pedagógico da Escola de Música de 

Esposende ( EME), o que se lhe oferece dizer sobre o projeto conducente à 
criação da Banda Júnior de Esposende e em que medida a EME é interven-
tiva ou dinamizadora do referido projeto? 
Carlos Pinto da Costa - Há muito tempo que a criação de um projeto conjunto 

entre as três instituições de formação musical do concelho estava no horizonte da 
EME. Há cerca de 5 anos, a EME iniciou uma aposta efetiva e significativa no âm-
bito da formação de alunos nos diferentes instrumentos de sopro. Beneficiando da 
experiência de professores de grande nível, muitos deles com formação de base 
em Bandas Filarmónicas, sempre entendemos o papel das Bandas na formação dos 
nossos músicos como fundamental e altamente enriquecedor. Nesse sentido, era 
importante que conseguíssemos, a breve trecho, proporcionar aos nossos alunos a 
experiência da formação das bandas que é muito centrada num desenvolvimento 
pessoal, enquanto instrumentista, através da prática instrumental em conjunto. 

F.E. - Houve alguma razão especial para que o projeto para a criação da 
Banda Júnior de Esposénde arrancasse este ano? 
C.P.C. - Não propriamente. O que devo assinalar é que, dada a experiência a 

este nível das duas Bandas de Música do concelho, a maturidade musical dos alu-
nos das três Instituições, a complementaridade de recursos e a conjuntura atual, 
altamente favorável para entendimentos deste tipo, levou-nos a avançar este ano 
com este projeto. A Banda Júnior de Esposende surge-nos como uma oportunidade 
de partilha musical entre os estudantes de música de Esposende e também entre 
os professores das três instituições envolvidas. 

F. E. - Qual o principal objetivo deste projeto? 
C.P.C. - Este projeto visa enriquecer a prática artística e pedagógica dos nossos 

jovens estudantes mas, mais do que isso, ambiciona ser uma estrutura cultural 

mobilizadora de entendimentos institucionais que visem o enriquecimento da nossa 
comunidade partindo dos mais novos. Este é um projeto, orgulhosamente local, de 
formação dos nossos jovens e da nossa comunidade, tendo sempre em vista, para o 
futuro, sair do concelho e mostrar o que de melhor fazemos por cá. 
F.E. - Já está agendada a apresentação pública da Banda Júnior de 

Esposende? 
C.P.C. - A Banda Júnior de Esposende terá o seu primeiro estágio de 23 a 28 de 

março. A apresentação do grupo acontecerá no dia 28 de março, às 18h00, no Audi-
tório do Centro Paroquial de Palmeira de Faro. Neste contexto, refira-se que, durante 
uma semana de intensa de trabalho, os nossos jovens músicos partilharão o prazer de 
fazer música em conjunto, inseridos num projeto único na região. Será uma experiên-
cia para nunca mais esquecerem e que, com certeza, os estimulará a dedicarem-se, 
cada vez mais, a uma aprendizagem musical que os beneficiará de forma significativa 
ao longo da vida. Este será o primeiro estágio de um projeto que ambicionamos possa 
vir a ser longo e que deixe uma marca efetiva na nossa comunidade. 

F.E. - Na sequência da entrevista, questionamos os presidentes das Ban-
das de Música de Antas e de Belinho, respetivamente Jorge Neiva e Manuel 
Fernando Torres, solicitando-lhes se pronunciassem sobre o que representa 
o projeto "Banda Júnior de Esposende" e em que medida poderá acrescentar 
qualidade à respetiva Banda de Música existente. 
Jorge Neiva - Na nossa opinião esta iniciativa é de enorme valor. É um projeto que 

permite aos jovens terem a oportunidade de aprofundar os conhecimentos da músi-
ca, de uma forma intensa e a custos reduzidos. Só se consegue ser bom musico com 
muito estudo e prática. Uma semana de trabalho focado nesse estudo, ministrado por 
professores de reconhecido valor é sem dúvida uma mais valia para os alunos. Neste 
sentido a Banda de Música de Antas é um beneficiário indireto deste projeto, uma vez 
que os músicos irão colocar a aprendizagem adquirida ao serviço da Banda. 
Manuel Fernando - Após uma primeira conversa informal com o Professor Pinto da 

Costa e depois de ler as ideias para o Projeto, na qualidade de Presidente da Direção 
da Banda de Música de Belinho, sou de parecer que estas iniciativas são de louvar, 
pois possibilitam aos jovens músicos uma partilha de experiências, que, num futuro 
próximo, poderão dar frutos e ajudar os jovens a descobrirem novas oportunidades 
para o seu futuro. O Centro de Formação Musical de Belinho é um exemplo do que 
acabo de referir, pois, desde o ano de 2000, tem orientado vários jovens para a área 
musical, designadamente Academia de Musica de Viana do Castelo, Universidade de 
Aveiro, etc. Sendo o concelho de Esposende um concelho com tradições musicais 
muito enraizadas, no que respeita não só à execução de música de qualidade, pelas 
duas Bandas Filarmônicas existentes, Belinho e Antas, para além de uma aposta mais 
recente na formação musical, sou de opinião que este intercâmbio, entre as entidades 
dedicadas à formação musical, é, a todos os títulos, louvável, proporcionando aos 
Jovens experiências muito úteis, no decorrer da sua formação. 



1300 alunos no teatro 
Município de Esposende leva a ver "As Robertices", de Luísa Dacosta 

O Município de Esposende proporcionou a todos os alunos do 1° Ciclo do Ensino 
Básico do concelho um espetáculo de teatro, intitulado "As Robertices", baseado no 
texto de Luísa Dacosta e apresentado pela companhia de teatro profissional Atra-
palhARTE, de Coimbra. A obra faz parte do Plano Nacional de Leitura e das metas 
curriculares do 3.0 ano do 1.0 Ciclo, ao qual se destina esta peça. A apresentação 
ocorreu em cinco sessões, nos dias 3 e 4 de março, em vários espaços do concelho, 
nomeadamente Centro Escolar de Forjães, Salão Paroquial de Marinhas, Auditório 
Municipal de Esposende e Casa do Povo de Apúlia, envolvendo a participação de 
mais de 1300 crianças. Dar a conhecer esta obra através de outra forma de arte, 
o teatro, e aproximá-la do público escolar de uma forma mais lúdica foi o principal 
objetivo desta iniciativa da Município, levada a cabo no âmbito da Rede de Bibliote-
cas do Concelho de Esposende. 
Como escreve Luísa Dacosta, nas primeiras páginas do livro, " Robertices" preten-

de recordar a tradição popular dos espetáculos de rua com os toscos robertos que 
tanto maravilharam crianças e adul-
tos " no tempo em que havia tempo 
para ter tempo e um dia sem escola 
podia ser uma eternidade". Esta foi 
também uma forma de a Biblioteca 
Municipal Manuel de Boaventura, de 
Esposende, homenagear a escritora 
Luísa Dacosta, recentemente faleci-
da e que nos finais dos anos 90 es-
teve na Biblioteca de Praia de Suave 
Mar, tendo então autografado grande 
parte da sua obra, que integra o pa-
trimónio documental da Biblioteca. 

77 mil euros para limpeza 
de praias e pinhais 

Dando continuidade à parceria estabelecida com as Juntas de Freguesia, a Câmara 
Municipal de Esposende decidiu manter a delegação de competências no que se refere 
à limpeza de praias e pinhais e outros espaços do concelho. Para o efeito, o Município 
aprovou, em reunião do executivo e por unanimidade, a atribuição de apoios no valor 
global de 77 000 euros, à União das Freguesias de Esposende, Marinhas e Gandra, 
União das Freguesias de Apúlia e Fão, União das Freguesias de Belinho e Mar, União 
das Freguesias de Palmeira de Faro e Curvos, União das Freguesias de Fonte Boa e Rio 
Tinto, e Juntas de Freguesia de Antas, Forjães, Gemeses e Vila Chã 

Através desta parceria, o Município tem vindo a garantir a limpeza e o asseio das 
áreas de lazer e pinhais do concelho, ao longo de todo o ano, no sentido de promover 
a sua conservação e valorização, contribuindo para a sua potenciação em termos tu-
rísticos. As tarefas incluem a limpeza do areal, área dunar, acessos, zonas envolven-

tes e áreas .de estacionamento das 
praias e dos rios, bem como das 
áreas de lazer e pinhais do conce-
lho., 
Recorde-se que, além da atribui-

ção desta verba de 77 mil euros, a 
Câmara Municipal decidiu reforçar 
em 25% o valor das transferên-
cias para as Juntas de Freguesia, 
montante que, este ano, se eleva 
a 323 405 euros. Tratã-se de uma 
medida da maior importância, que 
visa contribuir para fortalecer a 
situação financeira das Juntas de 
Freguesia, permitindo que possam 
desenvolver, de forma ainda mais 
eficaz, as suas competências. 

Alargado o apoio nas refeições às 
crianças da Educação Pré-Escolar 
A Câmara Municipal de Esposende 

decidiu alargar a comparticipação nas 
refeições às crianças da Educação Pré-
-Escolar, detentoras do Escalão 1 ou 2 
de Abono de Família, num investimen-
to estimado de aproximadamente 30 
mil euros por ano letivo. A medida foi 
aprovada, por unanimidade, em reunião 
do executivo. O apoio do Município, que 
abrangia até à data apenas os alunos 
do 1.0 Ciclo do Ensino Básico, vai con-
templar as crianças que frequentam os 
Jardins de Infância do concelho quer da 
rede pública quer da privada, ou que es-
tão inscritas noutras valências dirigidas 
à mesma faixa etária, complementando, 
desta forma, as medidas de apoio social 
conferidas pelo Ministério da Educação 
e Ciência. O Município comparticipará 

com o montante mensal de 7,5 euros 
por criança. Ao alargar esta medida, o 
Município garante que todas as famílias 
carenciadas possam usufruir desta aju-
da para fazer face às despesas com a 
componente de refeição, tornando me-
nos pesados os seus encargos financei-
ros numa altura em que os efeitos da 
crise ainda são evidentes. 
Trata-se de uma importante medida 

de apoio social às famílias, enquadran-
do-se num plano mais abrangente, que, 
no que se refere à Educação, contem-
pla, entre outras, a implementação do 
Programa de Expressão Físico-Motora na 
Educação Pré-Escolar e a atribuição de 
manuais escolares a todos os alunos do 
1.0 Ciclo, que se traduzem num investi-
mento global de 53 mil euros. 

a) 

Protocolo de cooperação para 7,cs 
conhecimento das alterações 

climáticas cu • r•-• 
Com o intuito de melhorar a capaci- Portugal, contribuindo para o aumento 

dade do Município para incorporar a 
adaptação às alterações climáticas nos 
seus instrumentos de planeamento e 
nas suas intervenções locais, a Câma-
ra Municipal de Esposende assinou um 
protocolo de cooperação com o consór-
cio ClimAdaPT.Local. Coordenado pelo 
Professor Doutor Filipe Duarte Santos, 
personalidade com largo conhecimento 

em matéria de alterações climáticas, 
este consórcio reúne diversas entida-
des, entre as quais câmaras municipais, 
organismos de ensino superior e a Quer-
cus - Associação Nacional de Conserva-
ção da Natureza, e pretende promover 
a adaptação às alterações climáticas em 

da consciencialização, educação e capa-
cidade de avaliação de vulnerabilidade 
às alterações climáticas. 
O ClimAdaPT.Local prevê, assim, o de-

senvolvimento de Estratégias Municipais 
de Adaptação às Alterações Climáticas, 
bem como a realização de um programa 
formativo direcionado para os técnicos 
das autarquias. O projeto integra tam-

bém a criação de uma plataforma on-
line de comunicação, que sensibilize 
as comunidades locais e nacionais e 
capacite os técnicos e os eleitos para 
a importância de promover a adap-
tação local às alterações climáticas. 
Prevê, ainda, a criação de uma Rede 
de Municípios de Adaptação Local às 
Alterações Climáticas em Portugal, 
que constitua um fórum de reflexão 
e dinamização das políticas públicas 
locais no domínio da adaptação. 

Este protocolo de cooperação com 
o consórcio ClimAdaPT.Local afigura-se 
da maior relevância para o Município, na 
medida em que pressupõe o acesso a 
conhecimentos, metodologias e expe-
riências de adaptação local às alterações 
climáticas, que permitirão melhor definir 
o planeamento do território concelhio. 

Apresentação da peça teatral 
"Episódios da Vida Romântica" 
Com o intuito de assinalar o Dia Mundial 

do Teatro, que se comemora a 27 de mar-
ço, e integrado no Programa "O Teatro e 
as Escolas", o Município de Esposende 
promove hoje, dia 13 de março, no Au-
ditório Municipal de Esposende, a apre-
sentação da peça " Episódios da Vida Ro-
mântica", pela Associação "Há Cultura". 
Assim, às 14h30, decorrerá uma sessão 
dirigida aos alunos que se encontram a 
frequentar o 11.0 ano, no concelho, e, às 
21h30, a apresentação, com entrada li-
vre, destina-se ao público em geral. 
"Episódios da Vida Romântica" é uma 

adaptação do romance "Os Maias", da au-
toria de Eça de Queirós. Com encenação 
de Norberto Barroca e protagonizado pe-
los atores Vânia Formas, João Loy e Paulo 
Oliveira, o espetáculo dá a conhecer am-
bientes e personagens (Carlos da Maia, 
João da Ega, Maria Eduarda, Dâmaso 
Salcede, os Gouvarinho e o Castro Go-

mes), de forma irónica, proporcionando 
momentos de aprendizagem e boa dispo-
sição aos espetadores. 

Para além da promoção do teatro junto 
da comunidade, esta iniciativa pretende 
valorizar o conhecimento dos alunos, na 
medida em que o Programa "O Teatro e 
as Escolas" se constitui como apoio ao 
.programa curricular do 11.0 ano da disci-
plina de Língua Portuguesa. 

600 participantes no 1 Trail de 
Esposende 

Apesar das condições de tempo ad-
versas, saldou-se num sucesso o I 
Trail de Esposende, que o Município e 
a Esposende 2000 levaram a efeito, no 
dia 1 de março, integrado no programa 
Esposende Eco Emotions. Mais de 600 
participantes saíram do Monte da Se-
nhora da Guia, em Belinho, para faze-
rem dois percursos, de 17 Km e 27 Km, 
respetivamente, passando por trilhos de 
montanha, estradões, matas e pinhais de 
Belinho, Antas, Forjães, Vila Chã, Palmei-
ra de Faro, Marinhas e Esposende, até à 
meta em Esposende no Largo Fonseca 
Lima. 
Em termos classificativos, na prova de 

17 Km, em Seniores, Masculinos, o 1.0 
classificado foi José Inácio Rodrigues, de 
Vila Cova - Barcelos, com o tempo de 
1:41:03. Na categoria de Seniores, Femi-
ninos, venceu Constança Brito, de Abade 
de Neiva - Barcelos, ao fazer a prova em 
2:09:31; Em Veteranos I, Masculinos, Ál-

varo Sousa, de Vila Nova de Famalicão, foi 
o primeiro a terminar a prova ( 1:49:49). 
No que respeita ao escalão de Vetera-
nos II, Masculinos, sagrou-se vencedor 
Leandro José Freitas, de Viana do Caste-
lo ( 1:59:30). No categoria de Veteranos, 
Femininos, a primeira a cruzar a meta foi 
Eugénia Morim, da Póvoa de Varzim, com 
o tempo de 217:07. 
Na prova dos 27 Km, em Seniores Mas-

culinos, venceu João Paulo Rodrigues, 
de Barcelos, com o tempo de 2:35:27. 
No que se refere a Seniores, Femininos, 
a vencedora foi Mansa Vieira, de Pena-
fiel (3:03:46); Em Veteranos I, Mascu-
linos, o 1. 0 lugar foi alcançado por Rui 
Manuel Laranjeira, de Forjães Esposende 
(2:31:43). No escalão Veteranos II, 
Masculinos, o primeiro a cruzar a hieta 
foi Manuel Carlos Ferreira, de Barcelos 
(3:05:54). Na categoria de Veteranos, 
Femininos, a vencedora foi Marinha Paula 
Fernandes, de Braga ( 3:13:12). 
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Notícias do ÁS-António Correia- de Oliveira 
• Campeonato Nacional de Jogos Matemáticos 

Decorreu, no passado dia 6 do corrente, no Campus Universitário da Universidade 
de Trás-os-Montes e Alto Douro ( UTAD), em Vila Real, o 11.0 Campeonato Nacional 
de Jogos Matemáticos, iniciativa promovida pela Associação Ludus, a Associação de 
Professores de Matemática, a Sociedade Portuguesa de Matemática e a Ciência Viva, 
evento considerado o maior acontecimento nacional na educação matemática. 

Este ano letivo, o Agrupamento de Escolas António Correia de Oliveira, depois 
dos apuramentos na Elimina-
tórias Escolares, esteve repre-
sentado, na prova final, pelos 
alunos abaixo mencionados, 
que tiveram excelente desem-
penho: Sara Alves Silva, 6.°H; 
Gaspar Teixeira da Silva, 6.°H; 
Tiago Eiras Fernandes, 5.°B; 
Eduardo Oliveira Lopes, 9.°B; 
Diogo Maciel Pinto, 9.°E ; e Fi-
lipe Tomé do Norte, 9.°B. 

Exposição do concurso nacional "Pequeno Grande C" 

Chegou à escola-sede do Agrupamento a exposição dos trabalhos no âmbito do 
concurso "Pequeno Grande C". A escolha do local, de entre todas as escolas/agrupa-
mentos de escolas do Distrito de Braga, recaiu no Agrupamento de Escolas António 
Correia de Oliveira, dado o grande sucesso obtido pelos trabalhos apresentados na 
edição anterior do concurso, tendo sido este o estabelecimento de ensino que mais 
produções apresentou e que mais prémios recebeu, a nível nacional, sendo três as 
obras que figuraram na lista dos vencedores do Concurso "Pequeno Grande C"! 
Grande parte das turmas dos 5.° e 6.° anos de escolaridade do Agrupamento de 

Escolas António Correia de Oliveira, orientados pelos professores de Educação Visual 
e de Educação Tecnológica, em parceria com a equipa da Biblioteca Escolar, apresen-
tou trabalhos originais muito cria-
tivos que mereceram os elogios do 
júri do concurso. A exposição pode 
ser visitada até dia 17 de março, 
sendo que estão patentes trabalhos 
de escolas/agrupamentos de escolas 
de todos os Distritos do país. 

Escola Profissional de Esposende 
CONCURSO "JOVEM COZINHEIRO DOS SABO-

RES DO MAR" 
No âmbito da iniciativa " Março com Sabores do 

Mar", a EPE promoveu o Concurso "Jovem Cozinheiro 
dos Sabores do Mar", no dia 3 de março, nas instala-
ções da escola. 
Seis alunos finalistas do curso Técnico de Restau-

ração - variante cbzinha/pastelaria - Hélder Ferreira, 
Ilídio Carvalho, João Alves, 
José Alves, Patrícia Barre-
to e Sara Tavares - apre-
sentaram os seus pratos ao 
júri constituído por Arnaldo 
Azevedo (Chef de cozinha 
- Restaurante Palco, Hotel 
Teatro), Dalila Cunha (Chef 
de cozinha - Restaurante 
Ferrugem), Francisco Gomes 
(Chef de pastelaria - Con-
feitarias Colonial e Algo by 
Colonial) e Alexandra Vilar 
(Coordenadora de Curso). A 

Direção, representada pelo Presidente António Conde 
e pela Diretora Pedagógica Sandra Amorim, acompa-. 
nhou as apresentações dos alunos marcando presen-
ça ao longo do desenrolar do concurso.• 
Sob orientação do Chef Renato Cunha, cada aluno 

confecionou um menu composto por entrada, prato e 
sobremesa. Este ano o polvo assumiu destaque nos 
pratos confecionados. Os colegas da variante restau-
rante/bar asseguraram o serviço na sala, orientados 
pelo professor Luís Rocha. 
Todos ficaram ansiosos pelo resultado final deste 

concurso, que só foi divulgado no dia 31 de março. 

ALUNOS DA EPE GANHAM PRÉMIO NO CON-
CURSO DIA DOS NAMORADOS 

Dia 5 de março foram entregues os prémios aos 
felizes galardoados no concurso " Dia dos Namorados 
- Edição 2015", na categoria de Ilustração. 

O concurso pro-
movido pela Casa 
da Juventude de 
Esposende, como 
forma de assina-
lar o Dia dos Na-
morados, era des-
tinado a jovens 
com idades com-

preendidas entre 10 e os 30 anos. 
Sob o tema "Amor", o concurso tinha tomo obje-

tivos motivar os jovens para o pensamento poético 
e interiorizar a importância da palavra e da imagem 
como expressão de sentimentos. 
Nesta edição estiveram a concurso 93 trabalhos. 

Vencedores, na categoria de ilustração, foram os alu-
nos RICARDO CAVALHEIRO, 1° classificado, seguido 
do aluno JOÃO MARTINS, 2.° classificado, ambos da 
turma CV3 - Curso Vocacional de Serviço de Mesa 
Bar/Turismo/Comunicação e Design. 
Os premiados receberam um telemóvel e um che-

que prenda, respetivamente. 
A EPE levou a concurso cerca de 30 trabalhos, de-

senvolvidos pelas turmas CV3, CV4 e TAI2, no âmbito 
das disciplinas 'Comunicação e Design' e ' Expressão 
Plástica', sob orientação da professora Sara Cepa. 
PARABÉNS aos vencedores e a todos os alunos par-

ticipantes pelo esforço, dedicação e belos trabalhos 
apresentados! 

UM LANCHE MUITO ESPECIAL! 
No dia 5 de março, a turma CV1 - curso vocacio-

nal de Serviço de Mesda/Bar-Cozinha-Informática, no 
âmbito da disciplina de Serviço de Mesa, Módulo 8 - 
Organização de eventos, teve o prazer de realizar um 
lanche para as utentes da Comunidade de Inserção 
Social de Esposende (CISE). 
Assim, os alunos divi-

diram-se em 4 grupos, 
cada um com tarefas 
diferentes. Um gru-
po ficou responsável 
pela preparação de co-
cktails, dois grupos pela 
preparação de bebidas 
calorosas (infusões e 
cafés) e o outro.grupo 
ofereceu para degusta 
ção ' panna cotta', mousse de chocolate e brigadeiros. 
Referira-se que estes doces foram confecionados na 
aula de Cozinha, com o Professor Rogério Ferreira, 
que teve uma colaboração fundamental na prepara-
ção desta atividade. 
O lanche decorreu num ambiente muito divertido 

e tranquilo, tendo o serviço sido elogiado quer pelas 
utentes da CISE, quer pelas técnicas que as acompa-
nhavam, às quais agradecemos a colaboração e par-
ceria que temos há vários anos. 
A turma ficou ainda muito contente com a presença 

neste lanche do Dr. António Conde, Diretor da escola, 
da Dr.a Sandra Amorim, Diretora Pedagógica, da Dr.a 
Rita Capitão, Psicóloga Escolar, da Prof. Cristina Aze-
vedo e Prof. Joaquim Jorge Costa, os quais também 
gostaram muito da atividade e aguardam já a reali-
zação da próxima. 
Os professores envolvidos nesta iniciativa conside-

ram que esta atividade foi sem dúvida uma mais-valia 
e que os alunos demonstraram destreza no manusea-
mento de utensílios, capacidade de organizar e evo-
lução no cumprimento de regras ao nível do saber/ 
estar e saber /ser. 

Foi uma tarde muito animada, parabéns a todos! 
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A IMPORTÂNCIA DA IMPRENSA E DA LÍNGUA 
INGLESA! 
As turmas Técnico de Turismo Ambiental e Rural 
- TTAR7 e Técnico de Gestão e Programação de Sis-
temas Informáticos - TGP2, no dia 9 de março, visita-
ram o Museu Nacional da Imprensa, no Porto, e foram 
ao teatro ver a peça "Em inglês nos entendemos", em 
cena no Teatro Sá da Bandeira. 

Foi um dia bastante agradável, pois, para além 
do grupo ter a   
oportunidade de 
refletir sobre a 
importância da 
descoberta da 
imprensa escri-
ta, por Guten-
berg, no século 
XV, também foi 
o momento de ver uma peça que mostra a importân-
cia do conhecimento da língua inglesa. 
Em suma, foi uma experiência muito cativante, 

para uma melhor compreensão do início da Imprensa 
e da relevância do domínio da língua inglesa. 

UMA IDA AO TEATRO 
No dia 10 de março as turmas TGA1, TAI2 e Tr8 

deslocaram-se até à cidade da Póvoa de Varzim, para 
assistir a uma peça de teatro sobre "Os Maias", no 
Cine-Teatro Garrett, levada a palco pela companhia 
Teatro Etecetera. 
Adaptado aos dias 

de hoje, mas sem 
nunca abandonar a 
época e recorrendo 
a cenas de comédia 
de Dâmaso ou de 
Ega, ao romantismo 
de Carlos com Maria 
Eduarda e aos dis-
cursos de Alencar, assistimos a alguns dos episódios 
mais importantes sobre a terceira geração da família 
Maia, que retrata a vida do último membro conhecido 
do livro de Eça de Queiroz, Carlos da Maia. 
Depois desta representação, os alunos estão moti-

vados para estudar esta obra tão intemporal! 



Presidente da República inaugurou Requalificação da 
Frente Marítima de S. Bartolomeu do Mar 

Benjamim Pereira agradeceu a Cavaco Silva pelo desenvolvimento do concelho 

O Presidente da República, Aníbal Cavaco Silva, pre-
sidiu, no passado dia 7 de março, à inauguração da 
Requalificação da Frente Marítima de S. Bartolomeu do 
Mar, cerimónia que contou também com a presença do 
Ministro do Ambiente e do Ordenamento do Território 
e Energia, Jorge Moreira da Silva, entre várias outras 
individualidades. E foi num ambiente com a pompa e a 
circunstância que a cerimónia exigia, que Cavaco Silva 
foi recebido pelo Presidente da Câmara Municipal de 
Esposende, Benjamim Pereira, e demais individualida-
des, em representação de diversas entidades e orga-
nismos. Logo após, assistiu-se a uma breve exibição 
do Grupo dos Sargaceiros da Casa do Povo de Apúlia, 
seguindo-se a bênção da obra pelo Arcebispo de Braga, 
D. Jorge Ortiga, e o descerramento da placa inaugural. 
Referindo-se à Requalificação da Frente Marítima de 

S. Bartolonneu do Mar, Cavaco Silva disse ser "um feliz 
exemplo de intervenção urbanística no nosso litoral e 
um testemunho de como, com diálogo e bom senso, 
se conseguem ultrapassar as situações que parecem 
mais complicadas". Trata-se de uma obra que teve "um 
custo sentimental" para os proprietários das constru-
ções demolidas, a quem Cavaco Silva elogiou o "eleva-
do sentido de responsabilidade". Na suá intervenção, O 
Presidente da República, ao dirigir-se em particular aos 
autarcas, apontou o novo quadro comunitário de apoio 
"Portugal 2020" como uma oportunidade e deixou claro 
que as ações de proteção da costa implicarão, em al-
guns casos, demolições, tal como sucedeu em S. Barto-
lomeu do Mar. Cavaco Silva considerou que um melhor 
ordenamento do território deve ser "uma prioridade dos 
decisores públicos" e defendeu que "a investigação uni-
versitária de elevada qualidade" existente em Portugal 
deve ser posta ao serviço das entidades a quem cabe 
decidir em matéria de ordenamento. Terminou a sua 

intervenção felicitando o Município de Esposende pela 
obra realizada, pelo "exemplo" que representa para 
autarcas e fez votos 
de que, em agosto, 
ali se volte a cumprir 
a tradição da roma-
ria e dos famosos 
banhos-santos de S. 
Bartolomeu do Mar. 
Deixou ainda uma 
palavra de felicita-
ção ao Coro de Pe-
quenos Cantores de 
Esposende, que abri-
lhantou a cerimónia, 
entoando também 
o Hino Nacional, e 
agradeceu ao Autar-
ca Benjamim Pereira 
o convite para visitar 
novamente "um concelho de lugares com extrema be-
leza e de gentes com um calor humano inesquecível". 
O Presidente da Câmara Municipal de Esposende, 

Benjamim Pereira, começou por agradecer a visita do 
Presidente da República, saudando-o pelo trabalho 
desenvolvido outrora como Primeiro-ministro e agora 
como Chefe de Estado, sustentando esse reconheci-
mento com "um país imensamente melhor". " Belinho e 
Mar demonstraram carinho em receber o Presidente da 
República", disse Benjamim Pereira, edil de Esposende, 
"mestre" de cerimónia de um dos altos momentos polí-
ticos de Esposende. Num curto espaço de tempo, o au-
tarca trouxe a Esposende Passos Coelho — para inaugu-
rar a escola de Forjães — e agora Cavaco Silva. 
"Há décadas que um Presidente da República 
não vinha a Esposende", fez questão de frisar 
Benjamim Pereira. 
O autarca lembrou o papel de Cavaco Sil-

va como Primeíro-Mínistro., dizendo, a certo 
passo, que "muito ajudou este Município a 
desenvolver-se". O presidente da Câmara de 
Esposende recordou a importância da obra, 
pois, e como disse," é fundamental para tra-
var o avanço do mar", explicou, indicando que 
a obra foi possível devido ao consórcio da Polis 
Litoral Norte e com os fundos da União Eu-
ropeia. Benjamim Pereira considerou a obra, 
com 350 metros de extensão, como emble-
mática para o país e com recurso a soluções 
inovadoras, lembrando ainda que " há outros 
projetos de sucesso concluídos em Esposende 

Protestos não travaram Cavaco Silva 
Lesados do Banco Espírito Santo (BES) marcaram presença, na inauguração da 

requalificação do "novo" São Bartolomeu do Mar, com protesto. Com cartazes de 
contestação, uma centena de lesados mostraram ira e raiva a Cavaco Silva, durante 
a sua passagem. No entanto, acabou por ser um dos assessores políticos do presi-
dente da República a receber, pessoalmente, os manifestantes. Estes entregaram 
um caderno reivindicativo, onde estavam apontadas as razões dos protestos que no 
último mês têm levado à invasão de várias dependências bancárias do Novo Banco, 
antigo BES. 
Os manifestantes chegaram a cortar o acesso à praia de São Bartolomeu do Mar, 

uma estrada da responsabilidade do município, mas a situação foi prontamente re-
solvida pelos militares da GNR de Esposende. Ainda houve lugar a escaramuças, com 
momentos de tensão à passagem do presidente da República. 
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qualificação da Frente 

e outros prestes a começar". "Já terminámos a frente 
Ribeirinha de Fão e está em concurso o reforço de con-

solidação da frente marítima 
de Ofir, o chamado do sistema 
dunar, está em curso. Tam-
bém o aumento da marginal de 
Esposende, terceira fase, está a 
decorrer. No verão, vamos ter 
o arranque do reforço do cor-
dão dunar da Restinga e que é 
muito importante para a barra 
de Esposende", disse Benjamim 
Pereira. 
Já o Ministro do Ambiente, 

Moreira da Silva, lembrou que 
o país tem 14% da costa adi-
ficializada e 25% sob erosão. 
"Por isso, o Governo avançou 
com um investimento de 300 
milhões de euros para permitir 

a proteção de pessoas e bens, na orla costeira", disse 
Moreira da Silva, fazendo referência ao plano de ação 
que deverá estar concluído até final deste ano. 

Entretanto, ao Presidente do Conselho de Administra-
ção da Sociedade Polis Litoral Norte, Pimenta Machado, 
coube fazer a apresentação da intervenção de requa-
lificação da praia de S. Bartolomeu, ilustrando o pro-
cesso com um conjunto de imagens, onde foi possível 
perceber as alterações ao nível da erosão que a praia 
foi sofrendo ao longo dos anos, até colocar as habita-
ções então existentes em risco. A apresentação mos-
trou também a complexidade da obra efetuada, para 
garantir a proteção e a defesa da costa. 

"É uma atitude de fé" 
"Não podemos ficar só com exterioridades", disse Jorge Ortiga, Arcebispo de Braga 
e Primaz das Espanhas. Presente na cerimónia de bênção da nova frente de São Bar-
tolomeu, o líder da cúria bracarense considerou como "importante" e "moderna" a 
requalificação da frente marítima de S. Bartolomeu do Mar. Depois de benzer a cruz, 
que se destaca no topo da nova escadaria de acesso à praia, D. Jorge Ortiga desta-
cou a importância da obra do ponto de vista religioso. "É sempre importante para os 
fiéis exercitarem as suas devoções em segurança e com condições", ressalvou, ao 
referir novb legado aos esposendenses. " Devemos dar continuidade aos bons ges-
tos praticados pelo apóstolo padroeiro da zona requalificada. São Bartolomeu dá um 
testemunho de amor a Cristo e à Igreja. Isto é importante, pois não podemds ficar 
apenas por exterioridades. Temos que chegar a uma atitude de fé", disse. 

Nuno Cerqueira 
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AVISO 
DISCUSSÃO PÚBLICA 

António Benjamim da Costa Pereira, Presidente da Câmara Municipal de 
Esposende, torna público que em cumprimento do disposto no n.° 2 do art.° 27* e 

do n.° 3 do art.° 22°, ambos do D.L. n.° 555/99, de 16/12, com as sucessivas alte-

rações, se encontra em discussão pública a alteração ao licenciamento de opera-

ção urbanística de loteamento aprovado pelo Alvará de Loteamento n° 11/2001 

- processo n° 2329/98, alteração esta requerida por Maria Natália Ribeiro La-

ranjeira, proprietário do lote 3, :com residência na Rua Capitão de Abril, Lote 3, 

Outeiro de Baixo - Marinhas - Esposende, e que incide sobre o prédio descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Esposende sob o n° 3231, na matriz Urbana, 

sob o artigo 4879 da União de freguesias de Esposende, marinhas e Gandra. 

Mais torna público que a discussão pública se fará por um período de 15 dias 

contados após a data da publicação deste edital, sendo certo que o processo se 

encontra patente para consulta na Divisão de Gestão Urbanística da Câmara Mu-

nicipal de Esposende, sita no edifício dos Paços do Concelho, Praça do Município 

em Esposende. 

As reclamações, sugestões ou meras observações deverão ser entregues, por 

escrito, no local acima referido, durante o prazo de discussão pública. 

Esposende e Paços do Município, 19 de Fevereiro de 2015 

O Presidente da Câmara, 

(Benjamim Pereira, Arq.) • 

Crédito Agrícola 
Povoa de Varzirri 
Vda do Conde 
Esposende 

CONVOCATÓRIA 

DE ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

,Prezado(a) Associado(a) 

Nos termos do disposto no n.o 2, do artigo 22.0 e de acordo com a alínea b) do 
artigo 23.0 dos Estatutos da Caixa de Crédito Agrícola Mútuo de Póvoa de Varzim, 
Vila do Conde e Esposende, CRL, com o Número Único de Matrícula na Conser-
vatória do Registo Comercial de Póvoa de Varzim e Identificação Fiscal 503 750 
166, com sede no Largo das Dores, n.o 1, na Póvoa de Varzim, convoco todos os 
Associados que se encontrem no pleno uso dos seus direitos, a reunirem-se em 
Assembleia Geral Ordinária no próximo dia 31 de Março de 2015, pelas 14:00 
horas, no auditório desta Caixa de Crédito Agrícola Mútuo, sito no Lugar de Fon-
taínhas, freguesia de Balasar (Av. José António Sousa Ferreira, 149), do concelho 
de Póvoa de Varzim, com a seguinte, 

ORDEM DE TRABALHOS 

Leitura da Acta da Sessão anterior; 
Discussão e votação do relatório de gestão e contas da Caixa Agrícola relativo ao 

exercício de 2014 e do relatório anual do Conselho Fiscal; 
Deliberação sobre a Proposta de Aplicação de Resultados; 
Apresentação e apreciação de relatório com os resultados da avaliação anual da 

implementação das políticas de remuneração praticadas na Caixa Agrícola; 
Apreciação geral sobre a Administração e Fiscalização da Caixa Agrícola; 
Discussão e aprovação da Política de Remuneração da Caixa Agrícola para o ano 

de 2015; 
Discussão e aprovação da Política de Selecção e Avaliação da Adequação dos 

Membros dos Orgãos de Administração e de Fiscalização da Caixa Agrícola; 
Discussão e aprovação da Política de Selecção e Avaliação da Adequação dos 

Titulares de Funções Essenciais da Caixa Agrícola; 
Discussão de outros assuntos com interesse para a Caixa Agrícola. 

N.B.: O relatório de gestão e contas da Caixa Agrícola encontra-se à disposição 
dos Associados nos Balcões desta Caixa, a partir do dia 15 de Março de 2015. 
Se à hora marcada para a reunião não estiverem presentes mais de metade dos 

associados, a Assembleia reunirá com qualquer número, uma hora depois, de 
acordo com o n.o 2, do artigo 25 dos Estatutos. 

Póvoa de Varzim, 26 de Fevereiro de 2015 
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António crreira Matos. Ene) 

Nota da Redação 

Numa organização da Associação de Pescadores Profissionais do Concelho de 
Esposende, com a colaboração da Câmara Municipal e da União de Freguesias de 
Esposende/Marinhas/Gandra, vai realizar-se, nos próximos dias 20, 21 e 22 de mar-
ço, a Festa Gastronómica da Lampreia do Rio Cávado, que terá lugar junto à Lota 
de Esposende, na Avenida Eng.° Arantes de Oliveira, também denominada Avenida 
Marginal. Para todos os gostos e paladares, a organização confecionará pratos alter-
nativos, não faltando muitas surpresas e animação. Do programa, constam, de entre 
outros entretenimentos, música e dança. 
Assim, no dia 20, sexta feira, pelas 21.30h, haverá a noite de fados, com Pedro Pes-

tana e Francisco Pestana. No sábado, dia 21, também pelas 21.30h, atuarão a Escola 
de Dança "Às do Saber" e Clife Oliveira. Finalmente, no domingo, dia 22 de março, a 
partir das 17.30h, será a vez de se ouvirem as Concertinas, e, pelas 21.30h, atuará 
Fábio Vilas Boas. 
Certamente que os amantes da lampreia e de outros pratos alternativos, associados 

ao bom vinho e outras apropriadas bebidas, terão nesses dias uma rara oportunidade 
para degustarem deliciosas refeições, sem esquecer os momentos de boa animação 
que farão os presentes sentir que estar em Esposende é mesmo um privilégio. 

Roubo de produtos no LIDL, em Fão 
Fugiram do Lidl de Fão ( Esposende) sem pagar, foram perseguidos pela GNR de 

Esposende e apanhados em Milhazes, Barcelos, pela Núcleo de Investigação Criminal 
da GNR de Barcelos. No total foram sete os detidos, que tinham em sua posse mais 
de 400 euros em artigos roubados. Tudo aconteceu na tarde da passada quarta-feira, 
dia 11. 
Segundo fonte da GNR, o alerta foi dado por funcionários do LIDL. À chegada dos 

militares da GNR de Esposende, os larápios - cinco homens e duas mulheres - coloca-
ram-se em fuga numa carrinha. Pelo caminho, e vendo a GNR cada vez mais perto, li-
vraram-se de alguns artigos roubados. Mas de nada lhes valeu, pois acabaram detidos 
já no concelho de Barcelos. Todos ficaram detidos, passando a noite nos calabouços 
da GNR, sendo ontem, dia 12, presentes no Tribunal de Esposende. 

Nuno Cerqueira 

Comunidade escolar sensibilizada 
para o consumo de fruta 

No âmbito do Projeto "Crescer Saudável", o Município de Esposende, em cola-
boração com a Escola Profissional de Esposende, promoveu um Workshop sobre 
Alimentação Saudável, na Escola Secundária Henrique Medina, dirigido a toda a co-
munidade escolar. Esta ação, dinamizada por estudantes do curso de Restaurante/ 
Bar, pretendeu valorizar a importância do consumo diário de fruta para a saúde e, 
de igual forma, motivar e facilitar o desenvolvimento de competências para adotar 
definitivamente este hábito alimentar, en-
volvendo os alunos e professores. Assim, 
os participantes foram incentivados para 
o consumo de fruta e puderam aprender 
algumas técnicas simples de preparação 
de algumas " iguarias", designadamente 
fondue de frutas com confeção do próprio 
chocolate, espetadas de fruta, batidos de 
fruta e ainda coktails de sumos de fruta. 

Este workshop constituiu mais uma ação 
do "Crescer Saudável", um projeto orien-
tado para a promoção da saúde como um 
bem a cuidar, que preconiza uma intervenção precoce no que respeita aos estilos 
de vida saudáveis. É dinamizado pelo Município e empresas municipais Esposende 
Ambiente e Esposende 2000, em parceria com o Centro de Saúde de Esposende, 
Agrupamentos de Escolas do concelho, Escola Secundária Henrique Medina e Esco-
la Profissional de Esposende. 
Desde o início do ano, a Câmara Municipal já colaborou em aproximadamente 

duas dezenas de iniciativas, com o intuito de ajudar as crianças do concelho a tra-
çarem o melhor caminho alimentar e de saúde. 

liSS I IBM 
Associação de. Defesa, Desenvolvimento e Promoção do Centro Infantil da Escola António Correia. de Oliveira 

CONVOCATÓRIA 

Nos termos do n. ° 4 do artigo 16° dos Estatutos, convoco a Assembleia Geral da ASSINJEPE 

- Associação de Defesa, Desenvolvimento e Promoção do Centro Infantil da Escola António Correia de 

Oliveira, a reunir em Sessão Ordinária, nas instalações do Centro Infantil, no próximo dia 27 de Março 

de 2015, pelas 18:30 horas, com a seguinte ord-em de trabalhos: 

Ponto 1. Informações; 

Ponto 2. Admissão e exclusão de sócios; 

Ponto 3. Alteração aos estatutos da ASSINJEPE e regulamentos de funcionamento do Centro Infantil 

A Gaivota; 

Ponto 4. Apreciação e votação do relatório de actividades e contas do ano de 2014; Ponto 5. Outros 

assuntos. 

NOTAS: 

Se à hora marcada na convocatória não estiverem presentes mais de metade dos associados com direi-

to a voto; a Assembleia Geral terá inicio trinta minutos depois, em segunda convocatória, com qualquer 

número de sócios presentes, (n" 7 do artigo 16° dos estatutos da ASSINJEPE). 

Para constar e devidos efeitos se publica o presente edital - convocatória, que vai ser igualmente afi-

xado em locais públicos. 

Por falta de espaço, nesta edição não sai a crónica do " Boias". Do facto, pedimos 
desculpa aos leitores e ao autor. Oportunamente, retomaremos a normal publica-
ção desta "crónica". 

Esposende, 02 de Março de 2015 

—  
(_....,...........„ José Luiz Corteja de Azevedo) 

Presidente da mesa da assembtela Gera /- l 



Pastoral Juvenil de Apúlia recorda o 
Padre José Miguel 

Na semana em que a Seleção de Futsal 
do Clero venceu a «Clericus Cup» e no 

dia que a Paróquia de Apúlia celebrou a 
Festa da palavra, a Pastoral Juvenil de 
Apúlia homenageou, uma vez mais, o 
seu ex-pároco, José Miguel Torres Perei-
ra, recentemente falecido. Durante a se-
mana, no rescaldo da vitória da Seleção 
Portuguesa, no Europeu de Futsal «Cle-

ricus Cup», alguns colegas dedicaram 
essa vitória ao companheiro de equipa 
e guarda-redes da seleção, o padre José 
Miguel Torres Pereira, que foi pároco de 
Rio-Tinto e de Apúlia. No dia 28 de Feve-
reiro, no final da missa vespertina e festa 
da pala'vra, presidida pelo Padre Delfim 
Fernandes, Arcipreste de Esposende, o 
grupo de jovens de Apúlia levou a efeito 
uma vigília de oração e ação de graças 
pela alma do seu pároco, José Miguel. 
Nas palavras do Padre Delfim "esta ho-
menagem não foi propícia de se realizar 
no dia do seu velório e no dia da missa 

300 dia, encontrou-se este dia para me-
lhor a Pastoral Juvenil manifestar a gra-
tidão ao seu Pastor". 

A vigília de oração iniciou-se no 

Uma Aula 

final da missa vespertina, do II Domingo 
da Quaresma, com a a ampla e a luzente 
Igreja de S. Miguel de Apúlia repleta de 
fieis. A celebração teve vários momen-
tos fundamentais: um cântico inicial: " És 
a minha vida és o meu Senhor", a que 
se seguiu a meditação do Salmo 22, "O 
Senhor é meu Pastor", em conjunto com 
passagens do evangelho, intercaladas 

por cânticos adequados ao con-
texto. Um momento tocante foi a 
recitação, pelos sobrinhos do Pa-
dre José Miguel, de dois poemas 
a ele dedicados, que expressam, 
de forma ímpar, o sentimento de 
perda que a família e toda a co-
munidade vivem com o seu de-
saparecimento. Seguiu-se a este 
momento a projeção de um filme 
sobre as actividades desenvolvi-

das pelo Padre Miguel na comunidade, 
tendo como principal tónica as suas ati-
vidades no seio dos jovens. Neste vídeo, 
figuraram também as múltiplas home-

nagens partilhadas nas redes sociais, 
aquando da sua morte. A celebração 
terminou com a leitura de um texto por 
uma representante da Pastoral Juvenil 
de Apúlia, que continha palavras de ação 
de graças, de gratidão e de sufrágio para 
com o Padre José Miguel. 
A assembleia, emotiva, manteve-se 

unida até ao final, tendo-se despedido 
entoando o cântico " Renasce em mim, 
mostra como se ama alguém que precisa 

de mim, p'ra mostrar o melhor que Deus 
tem." 

Duarte Neiva 

Diferente 
No âmbito da disciplina de Geografia, o padre Jorge Amaro, Mis-

sionário da Concordata, aceitou o desafio de partilhar a sua expe-

riência pessoal com os alunos do 3.° ciclo da EB das Marinhas. 

As aulas de Geografia dos alunos do 8. 0 e 9.0 anos de escolaridade e do 2.0 ano do 
curso vocacional do Ensino Básico, dos dias 26 e 27 de fevereiro, na EB das Marinhas, 
foram diferentes. Contaram com a presença do padre Jorge Amaro, Missionário da 
Concordata. O convite foi-lhe endereçado a propósito da abordagem do domínio Con-
trastes de Desenvolvimento. 

De uma forma altruísta, espontânea, cativante e plena de sabedoria, o padre Jorge 
Amaro, partilhou com os alunos a sua experiência de vida, com suporte visual e mate-
rial, enquanto missionário em África, num contexto espacial específico, a Etiópia, um 

dos países mais pobres do mundo. 
O conhecimento de lugares, de re-

giões do Mundo, e o contacto com 
diferentes sociedades e culturas 
ajudou os alunos a perceberem de 
que forma os espaços se relacionam 
entre si e como é que as inter-re-
lações homem-ambiente têm reper-
cussões que ultrapassam a escala 
local e afetam espaços mais amplos 
atingindo na maioria dos casos uma 
dimensão planetária. Nesta medida, 
também a Geografia desempenha 

um papel formativo no desenvolvimento e formação para uma cidadania ativa, cons-
ciente e solidária. 

Prof. Hugo Martins 

Ciclo de Conferências 
NOVA ÁGORA 

Como já anunciámos em edições anteriores, a " Nova Ágora" é uma plataforma cria-
da pela Arquidiocese de Braga e pela GTI - Gestão, Tecnologia e Inovação, S.A., com 
o objetivo de promover um espaço de debate através da organização de um ciclo de 
conferências intitulado "Olhares sobre... Economia, Cultura, Política e Família". 

Este ciclo de conferências, que decorre no Auditório Vita, em Braga, pelas 21 horas, 
é constituído por quatro conferências, cada uma com um tema em destaque: Eco-
nomia, Política, Cultura e Família, respetivamente. Conforme também noticiámos, já 
tiveram lugar as duas primeiras sessões, a primeira sobre a Economia e a segunda su-
bordinada ao tema a Cultura, respetivamente nos dias 13 e 20 do passado mês de fe-
vereiro, enquanto hoje mesmo, dia 13 de março, realizar-se-á a terceira conferência, 
esta dedicada ao tema Olhares sobre...Politica e contará com os seguintes oradores: 

Assunção Cristas, Ministra da Agricultura e do Mar; José Junqueiro, Deputado; e 
Miguel Junqueiro, Professor Universitário, sendo o debate sobre moderado por Pedro 
Frazão. 

Entretanto, o ciclo de conferências encerrará, no próximo dia 20 do corrente, no 
mesmo local e à hora acima mencionada, com a última sessão dedicada à temática 
"Olhares sobre... a Família", tendo como oradores as seguintes personalidades: 
António Pinto Leite, Presidente da ACEGE 
Rosário Carneiro, Ex-Presidente da Comissão Parlamentar para a Paridade, Igualda-

de de Oportunidades e Família 
Margarida Cordo, Psicóloga. 
O debate sobre este tema contará com a moderação Paulo Rocha. 

Mediante inscrição em www.gti.pt, os interessados poderão, de forma gratuita, as-
sistir à conferência presencialmente ou online. A transmissão online, será feita em 
www. novaagora . pt 

Paulo Gonçalves e o Dakar 
O clube rotário de Esposende teve a feliz ideia de convidar o campeão do Mundo 

de Todo-o-Terreno para contar as suas vivências numa prova tão exigente, porque 
muito dura para as máquinas, muito longa e desgastanta para os pilotos. Conven-
ceu toda a plateia que só quem tem muita paixão é capaz de suportar tal desafio e 
contrariedades que incessantemente vão aparecendo no caminho. 

Foi referido que, pela primeira vez, o club recebeu, no seu seio, um campeão, o 
que é uma honra. Mais agradável, ainda, foi ver o entusiasmo e atenção que todos 
prestaram às descrições, na primeira pessoa, que o Paulo ofereceu. Ia-se lá imagi-
nar que, depois de ter a mota toda partida, completaria um rali Paris Dakar, com o 
guiador "amarrado" com arames e o depósito de gasolina vedado com uma goma? 
E que tal ter sono em cima da mota? Já não ter posição para continuar os percursos 
de ligação, porque tudo dói? 

A sala estava cheia, mas o silêncio que a preenchia era demonstrador do inte-
resse e da emoção que em todos o campeão despertou. Ninguém estava à espera 
de uma partilha objetiva, emotiva e vívida com tal intensidade que mesmo quem 
não aprecia tal veículo - as motas - sentiu um carinho tão grande pelo palestrante 
que se torna difícil de registar. Não resisto a contar mais uma das que me impres-
sionaram e que aconteceu com a anulação do Paris Dakar, por motivos da falta de 
segurança, em países por onde o Rally iria passar. Determinada a anulação das 
provas, diz o regulamento que aos patrocinadores deverá ser devolvido o patrocí-
nio que receberam para a concretização da prova. O Paulo estava, como todos os 
outros, nessa situação, mas não tinha o dinheiro para devolver porque tinha sido 
necessário para a preparação e aquisição de materiais indispensáveis à concreti-
zação da prova. Negociou como pôde com os patrocinadores, resultando daí que, 
no ano seguinte, foi participar com os mesmos patrocínios no Dakar da América do 
Sul, sozinho, sem o apoio de equipa de logística, de mecânica e de apoio. Mesmo 
assim, chegou ao fim e começou a verdadeira caminhada para hoje ser a referência 
que todos nos orgulhamos de conhecer. 

Hoje, como contou, está na melhor equipa do mundo. Nós só podemos, depois 
deste brilhante momento, dizer que merece essa equipa e a equipa também deve 
estar muito feliz por ter o Paulo Gonçalves como seu piloto. São um verdadeiro 
team e nós o que queremos é poder continuar a ter o Paulo como nosso amigo 
e como o bom esposendense que trabalha muito para ter o sucesso que tem. Foi 
uma reunião em família, tendo estado presentes alguns amigos do piloto, que ga-
rantidamente o alavancaram para a concretização de uma "tertúlia" tão agradável. 
Também a esses amigos o clube agradece a presença. 

Força companheiro, ainda há muitos km a fazer. Primeiro na ligação depois na 
prova! O nosso clube ficou mais rico ao adquirir este referencial de dedicação, per-
sistência e resiliência. 

MN 

1 Trail de Esposende arrancou em Belinho 
O desporto está a tornar-se cada vez mais importante no concelho de Esposende. 

Assim, para dar azo a estas boas notícias, no domingo 1 de março, arrancou, no 
alto da Guia, em Belinho, com dois percursos diferentes, o I Trail de Esposende, que 
mobilizou mais de 600 participantes. Apesar das condições de tempo adversas, com 

muita chuva e nevoeiro, saldou-se num grande sucesso a prova que o Município e a 
Esposende 2000 levaram a efeito, integrado no programa Esposende Eco Emotions. 

O primeiro percurso, com 17 km de extensão, trilhou o caminho até à Arriba-fóssil, 
pisando o alto do picotinho (marco geodésico situado no monte Castro, ainda no lo-
calidade de Belinho, para esclarecimento, pois há quem o suponha pertencente à 
localidade de Mar), depois o trilho seguiu até ao alto da Senhora da Paz, na freguesia 
de Marinhas, passando no castro de S. Lourenço, em Vila Chã, indo até ao monte de 
Palmeira de Faro, terminando no largo Fonseca Lima, na cidade que recebe, com or-
gulho, as águas do Cávado para as entregar ao Atlântico. 
O segundo percurso foi de 27km. Arrancou no mesmo ponto, virando no cotovelo da 

estrada da Guia, a norte, indo até à foz do Neiva, para o margear até Forjães. Dali, os 

atletas foram visitar a Quinta dos Ferreiros, em Antas, seguindo caminhos e matagais 

até pisarem a Arriba-fóssil na zona do p6tinho e, depois, foi seguir o mesmo trilho 
até Esposende. 

Fiquei orgulhosamente feliz, como belinhense que sou, pelo facto de a prova prin-

cipiar no ex-libris de Belinho. O poeta António Correia de Oliveira deixou perpetuado 
num painel de azulejos, na parede, junto à gruta do Joia Monge, o seguinte dizer: 
«NOSSA SENHORA DA GUIA, 
ALTA CAPELA ESCOLHEU, 

PARA MELHOR GUIAR OS HOMENS, 
DESDE A TERRA ATÉ AO CÉU» 

Parabéns à organização por ter escolhido o alto da Guia. Sem dúvida que é um dos 

pontos turísticos do nosso concelho, de onde se observam paisagens deslumbrantes. A 
promoção turística de Esposende passa por isto mesmo, levar os visitantes a conhecer 
o que de melhor por cá se fez e se faz. 

T Gomes 
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CDS-PP de Esposende promoveu Sessão sobre 
agricultura e pescas 

Conforme noticiámos na edição anterior, teve lugar, no passado dia 28 de 
fevereiro, no Auditório do Fórum Rodrigues Sampaio, em Esposende, uma 
Sessão Pública de Esclarecimento, organizada pela Comissão Política Con-
celhia do CDS-PP de Esposende. Com a sala inferior do Auditório repleta de 
público, a mesa de honra foi composta pelo Dr. Nuno Melo, Eurodeputado, o 
Eng.° Altino Bessa, Deputado da Assembleia da República, o Dr. Mário João 
Silva, Subdirector da DRAPN, a Dr.a Berta Viana, Vereadora da Câmara Mu-
nicipal de Esposende, e o senhor Joaquim Escrivães, recém-eleito Presidente 
da Comissão Política Concelhia do CDS-PP de Esposende. 
Na primeira parte da Sessão usaram da palavra os oradores convidados, 

sendo a temática muito específica: "agricultura e pescas, no contexto Eu-
ropeu, Nacional e Regional". O primeiro orador foi o Dr. Mário João Silva, Sub-
diretor da DRAPN, que explanou, com bastante conhecimento de um complexo 
dossier, bastantes tópicos relacionados com a área da agricultura. Seguiu-se a 
intervenção do Eng.° Altino Bessa, Deputado da Assembleia da República, que 
se debruçou, com alguns dados concretos, sobre as problemáticas que, pre-
sentemente, afetam e preocupam a classe piscatória. O Deputado centrista 
confirmou, perante a plateia, nomeadamente os representantes dos Pesca-
dores, relevando-se a do Presidente da Associação dos Pescadores de Es-

posende, que o CDS-PP de Esposende fez chegar à Assembleia da República, 
no pretérito dia 2 de Fevereiro, por seu intermédio, um projeto de resolução 
para a alteração da potência máxima permitida para embarcações de pesca 
até 9 metros, com o principal objetivo, particularmente, vir a ser reforçada a 
segurança do todos os pescadores. 
Terminou o período de intervenções o Eurodeputado Dr. Nuno Melo, Eu-

rodeputado, que, de uma forma clara e também evidenciado dominar os dos-
siers que eram o objeto da Sessão, quer no âmbito local, regional e nacional 
quer no domínio europeu, expondo e dando a conhecer aos presentes algu-
mas questões muito pertinentes, nomeadamente alertando para o facto de 
estarmos abrangidos por legislação da União Europeia, sendo que, nalguns 
casos, são normativos que mereceram voto contra os da parte de Portugal. 
A segunda parte da Sessão destinou-se a perguntas e respostas, havendo 

uma interação constante entre o público e a mesa de honra, onde pontificar-
am questões colocadas pelos representantes dos Pescadores e também dos 
Agricultores, muito bem representados por Técnicos superiores da Coopera-
tiva Agrícola de Esposende 
Neste mesmo ato e de uma forma singela, foi empossada, publicamente, a 

Comissão Política Concelhia de Esposende do CDS-PP. 

CROSS LINKING: um tratamento 
inovador para problemas oculares 

A Clínica Dr. Miguel Sousa Neves ad-
quiriu um equipamento de vanguarda 
que permite o tratamento de várias 
doenças oculares (córnea) que, até 
ao momento, não tinham tratamento 
dirigido ao problema de base: CROSS 
LINKING ou, em português, "ligações 
cruzadas". Este tratamento permite o 
fortalecimento da superfície anterior 
do olho (córnea) pela melhoria das 
ligações celulares do tecido em causa. 
O procedimento visa essencialmente 
o QUERATOCONE, doença de evolução 
variável e que atinge uma população 
bastante jovem. A doença causa 
um enfraquecimento progressivo da 
córnea com consequências gravosas 
para a visão em muitos casos. Até há 
uns tempos atrás não havia nenhum 
tratamento dirigido à base da doença: 
utilizavam-se lentes de contacto rígi-

s ‘51°)tarb 4kt Clube Motard da n 
Guia com nova 

direção rte^it 

Decorreram, no passado dia 31 de janeiro, as eleições para os órgãos 
sociais do Clube Motard da Guia, de Belinho. Pela primeira vez na história 
da coletividade, foi eleita uma mulher para presidir à Direção. Anabela 
Lajoso é, assim, a nova Presidente do Clube Motard da Guia, enquanto 
Rafael Correia ocupa o cargo de Vice-presidente, Rui Faria o de Secretário, 
Joaquim Azevedo o de Tesoureiro e Romeu Mota o de Vogal. No que respei-
ta à Assembleia geral, o Presidente é Carlos Salgueiro, o Vice-presidente 
Paulo Belinha, e o Secretário Delfim Moreira. Manuel Rolo preside ao Con-
selho Fiscal, o Vice-presidente é Márcio Rolo e o Secretário José Teixeira. 
Constituído formalmente no dia 15 de novembro de 2011, como Asso-

ciação sem quaisquer fins lucrativos, o Clube Motard da Guia tem como 
objetivo fomentar a prática do Motociclismo e atividades relacionadas. At-
ualmente, conta com aproximadamente 160 sócios. O plano de atividades 
para 2015 integra a realização da IV Concentração Motard, a ter lugar de 
7 a 9 de agosto, no campo da feira em Esposende, com entrada gratuita. 
A edição de 2014 mobilizou a participação de cerca de 5000 pessoas, afir-
mando este evento no calendário das concentrações motards nacionais. 
Anualmente, na época natalícia, o Clube Motard da Guia organiza uma 

jornada solidária, com a visita a doentes das freguesias de Antas e Be-
linho. Com nova direção, o Clube Motard da Guia prepara-se para mu-
dar de instalações. A inauguração da nova sede, localizada na Rua Padre 
Almeida, 183, em Belinho, terá lugar amanhã, dia 14 de março, a partir 
das 15 horas. 

das para se tentar corrigir a visão, depois 
poderiam ser colocados uns micro anéis dentro 
do tecido da córnea para se tentar estabilizar 
um pouco a doença e, em último caso, o trans-
plante de córnea era a única solução radical. 
O CROSS LINKING, como todas as novas 

intervenções esteve envolvido em alguma 
polémica no início do seu desenvolvimento mas 
hoje é reconhecido por toda a Comunidade 
Científica como uma ferramenta extremamente 
válida em muitas doenças da córnea. "A insta-
lação deste equipamento não visa o lucro mas 
sim a possibilidade de podermos oferecer mais 
um tratamento a quem recorre a esta Clínica; 
Sei que o tratamento nunca será rentável por 
si mas fico feliz por ter algo mais a oferecer 
aos pacientes" diz Miguel Sousa Neves. O mé-
dico oftalmologista acrescentou, ainda, tratar-
se de um tratamento relativamente rápido que 
não requer condições especiais e que é efetu-
ado apenas com gotas anestésicas. 

"Amianto nas Escolas de 
Esposende" 

Num comunicado de imprensa, o 
Partido Socialista de Esposende vol-
tou a lembrar às entidades compe-
tentes e a alertar a população em 
geral para a continuidade de ex-
istência de amianto em algumas 
escolas do concelho, como é o caso 
mais flagrante verificado na Es-
cola Secundária Henrique Medina, 
Esposende, na EB23 de Forjães e, 
segundo parece, na EB1 de Goios, 
Marinhas. Na mesma nota, os so-
cialistas referem que, apesar de 
terem sido iniciadas obras na Escola 
Secundária e na EB23 de Forjães, 
em momentos muito especiais, se-
gundo refere o comunicado, a ver-
dade é que essas obras pararam e o 
amianto lá continua, apesar de ha-
ver, há anos, normativos europeus 
para a retirada dessa matéria dos 
edifícios, dado o seu perigo para a 
saúde pública. 
Diz o PS Esposende que "(...) pre-

tende saber o que fez a Câmara Mu-
nicipal para pressionar o governo a 
promover a remoção de todo o ami-
anto nas escolas do concelho e se 
a Câmara Municipal de Esposende 
não feito pressão junto do Governo 

para concluir as obras" já iniciadas, 
mas suspensas sem justificação. E 
mais adiante, lê-se que "o PS Es-
posende entende que se o Governo 
não se mostra interessado em con-
cluir a remoção do amianto das es-
colas do concelho de Esposende, 
porque saúde, pessoas e escola 
pública não são, nem nunca foram, 
as prioridades deste Governo, a 
Câmara Municipal deveria tomar a 
iniciativa de, a expensas próprias, 
pois a Câmara de Esposende tem 
milhões de euros aplicados nos ban-
cos, promover a remoção dessas 
coberturas que contêm a substância 
cancerígena do amianto das escolas 
do concelho para benefício dos alu-
nos, professores e auxiliares, e para 
sossego dos pais, encarregados de 
educação e dos familiares de todos 
os que diariamente estão expostos 
a tal produto. A preocupação do PS 
de Esposende vai de encontro à Di-
retiva Comunitária que impõe aos 
Governos que seja retirado todo 
o amianto existente em edifícios 
públicos. E o prazo concedido nesse 
documento já foi há muito ultrapas-
sado". 



Futebol 
Campeonatos Regionais de Braga 

Em virtude de ter sido disputada mais uma eliminatória da Taça da A.. F. 
de Braga, apenas se disputou uma jornada, para os campeonatos distritais 
da A.F. de Braga, no escalão de seniores. Na Divisão Pró- Nacional, o F.C. 
de Marinhas sofreu uma derrota pesada, em Nine, e, por isso, conjugado 
com os resultados de outras equipas, voltou a cair na chamada zona de 
despromoção, num campeonato muito equilibrado, onde as equipas estão 
próximas umas das outras, na tabela classificativa. Na Divisão de Honra, 
o Forjães S.C., ao vencer mais um jogo, segue em passo firme rumo à 
subida de escalão. Por sua vez, a ADE, ao ser derrotada em casa, frente a 
um adversário direto, terá ficado com a aspiração de uma possível subida 
seriamente hipotecada. Finalmente, a U.D. de Vila Chã está bem posicio-
nada, a meio da tabela classificativa, tendo, naturalmente, garantida a sua 
manutenção, apesar de ainda faltarem nove jornadas para o termo deste 
campeónato. 

Últimos Resultados 

Pró-Nacional 
25.a Jornada 
Ninense, 4 Marinhas, O 
Próximas Jornadas 
26.a Jornada ( 15/03) 
Marinhas - Celoricense 
27.a Jornada (22/03) 
Celeirós - Marinhas 
Divisão de Honra-Série A 
21a Jornada (08/03) 
Esposende, 1 Dumiense, 4 

Forjães, 3 Cabreiros, O 
Martim, 1 Vila Chã, 1 
Próximas Jornadas 
22a Jornada ( 15/03) 
Forjães - Águias de Alvelos 
Vila Chã - Esposende 
23.a Jornada (22/03) 
Martim - Forjães 
Carreira - Vila Chã 
Esposende - Cabreiros 

Andebol Feminino 
Realizaram-se mais dois jogos, a contar para o Campeonato Nacional de 

Andebol, escalão feminino, e, em ambos, a equipa da Juv. Mar saiu derro-
tada, pelo que, face aos resultados, a formação que representa o concelho 
de Esposende vai para a segunda fase com necessidade de vencer a maio-
ria dos jogos dessa mesma fase, para garantir a permanência no escalão 
máximo do andebol feminino. 
Entretanto, a equipa de Mar também perdeu o jogo para a Taça de Portu-

gal, frente ao Maistars, sendo, por isso, eliminada dessa prova. 

Últimos Resultados 
Campeonato Nacional 
C. Gaia, 29 Juv. Mar, 26 
Juv. Mar, 15 Maiastars, 31 
Taça Portugal 1/4  Final 
Juv. Mar, 18 Maiastars, 28 

Torneiro Encerramento Juniores/Seniores 
Vermoim - Juv. Mar (21/03) 
Fafe - Juv. Mar (22/03) 
Didáxis-A2D - Juv. Mar (29/03) 

Alfredo Faria premiado na XVIII Edição 
de "O Minhoto" - Troféus Desportivos 

No passado dia 2 do corrente, em Amares, 
teve lugar a Cerimónia de Entrega dos Troféus 
Desportivos "O Minhoto", referentes ao ano de. 
2014, mais uma vez uma excelente organi-
zação da Direnor, este ano com a colaboração 
da Câmara Municipal de Amares. Na Gala, que 
decorreu no Best Club, estiveram presentes 
inúmeras personalidades e entidades oficiais, 
entre as quais, várias Câmaras Municipais da 
região Minho, o Turismo do Porto e Norte de 
Portugal, o Instituto Português do Desporto e 
Juventude, várias federações e associações 
de clubes e diversos clubes desportivos, entre 
outros. 
O concelho de Esposende tinha três atle-

tas nomeados e ainda um evehto desportivo 
[Alfredo Faria - Gemeses (Canoagem); Tozé 
- Estoril Praia - Futebol (Revelação); João 
Ribeiro - S.L. Benfica - Canoagem (Grande 

Prémio Júri Individual); Encontro Luso-galaico de BTT (Evento Desportivo)], 
conforme noticiámos na edição anterior, mas, após a última votação do júri, 
apenas Alfredo Faria, valoroso canoísta do Grupo Cultural, Desportivo e Rec-
reativo de Gemeses (GCDRG), foi premiado, cabendo aos restantes atletas e 
ao evento desportivo a honra de terem sido nomeados para a final apreciação 
do júri. 
No decorrer da cerimónia, foram entregues 29 troféus atribuídos por vo-

tação do júri. Na gala, foi ainda realizada homenagem aos Campeões do 
Mundo: António Sousa (Kickboxing) e Miguel Vieira ( Hóquei em Patins); e 
aos Campeões da Europa: Emanuel Silva, João Ribeiro, Rui Lacerda e Nuno 
Barros (canoagem), Jennifer Nogueira, João Machado, Nélson Silva e Luís 
Gonçalves (Atletismo - Síndrome de Down); Tiago Sousa (Jet Ski, Ski GP) e 
Rui Bragança (Taekwondo). 

Registe-se a presença nesta gala do Vereador do Desporto da Câmara Mu-
nicipal de Esposende, Rui Pereira. 

Fotos: Queirós Fotógrafo. 

Futsal 
Seleção do Clero dedica título Europeu ao 

Padre Zé Miguel 
Paulo Jorge Sá, n.° 10, um Padre natural de Vila Chã, entre os campeões 

A Seleção Nacional de padres venceu, na Aústria, o "Clerigus Cup" da 
Europa, ao bater na final a Polónia por 1-0, alcançando o título Europeu, só 
com vitórias, dedicando o feito aos portugueses, em geral, e, em particular, 
ao Padre Zé Miguel, antigo pároco de Apúlía e Rio Tinto, recentemente e 
precocemente falecido, tendo sido atleta das quinas, há alguns anos. 
Em Sankt Poltem, cidade austríaca onde se disputou este Torneio Eu-

ropeu, com a participação de 16 seleções da Europa, Portugal venceu no 
seu grupo, com os seguintes re-
sultados: Portugal 1, Eslováquia, 
0; Portugal 2, Albânia, 0; Portu-
gal, 3, Bielorrússia, 1; Portugal, 
2 Hungria, 1; Portugal 1, Croácia, 
0. Na final, Portugal defrontou a 
poderosa Polónia, tendo-a vencido 
por 1-0, com um golaço aponta-
do pelo padre António Cunha, de 

  Viana do Castelo, conquistando, 
com todo o mérito, o título Europeu. 
Numa mensagem enviada à Agência ECCLESIA, os jogadores da seleção 

nacional de futsal do clero, que incluiu Paulo Jorge Sá, natural de Vila Chã, 
afirmam que a vitória foi conseguida com "suor, dedicação e inspiração div-
ina", lendo-se ainda uma dedicatória "a todos os portugueses" que vivem 
um "tempo de crise" e recordando, "de um modo especial", o padre José 
Miguel Pereira, pároco da Apúlia e recentemente falecido, que participou 
em anteriores campeonatos, ele que "agora defende as redes da baliza no 
campo eterno", referem os campeões do "Clerígus Cup" de futsal da Europa 
2015." 

Fonte: Novo Fangueiro 

Canoagem 
G.C.D.R. de Gemeses 6° classificado no 

Campeonato Regional de Fundo 
Decorreu no passado dia 1 de março, o Campeonato Regional de Fundo. 

A prova teve lugar em Alpendurada e contou com a presença de quase 600 
atletas, em representação de 17 clubes. O G.C.D.R. de Gemeses participou 
com 21 atletas e obteve o 6° lugar por equipas. Resultados dos atletas do 
G.C.D.R. de Gemeses: 

Kl Infantil - Heitor Alves, 4° lugar, e Joel Gomes, 190 lugar; K1 Cadetes - 
Ruben Boas, 1° lugar, Gonçalo Magalhães, 130 lugar, e Daniel Fernando, 220 
lugar; K1 Cadetes Fem. - Andreia Azevedo, 60 lugar; Cl Cadetes - Daniel 
Miranda, 3° lugar; K1 Júnior - André Azevedo, 10 lugar; K1 Júnior Fem. - Al-
ice Alves, 90 lugar; K1 Sénior - Alfredo Faria, 20 lugar, Miguel Rodrigues, 5° 
lugar, João Figueiredo, 19° lugar, Bruno Silva, 290 lugar, Vitor Ferreira, 360 
lugar, e André Zão, 370 lugar; K1 Sénior Fem. - Ana Brás, 9° lugar, e Inês 
Saraiva, 140 lugar; Cl Sénior - Bruno Cruz, 110 lugar. 

João Ribeiro participou no Nelo Winter 
Challenge 2015 e na cerimónia de 

entrega dos Galardões Cosme Damião 
O canoísta esposendense João Ribeiro participou, no dia 28 de Fevereiro, na 

prova Nelo Winter Challenge 2015, que se disputou no Nelo Training Center, 
em Aguieira, concelho de Mortágua. 
A competição foi composta por duas provas, sendo a primeira um contra-

relógio, de 1500 metros, na parte da manhã, tendo o valoroso canoísta obtido 
um honroso 4.° lugar, e uma prova de 200 metros, na parte da tarde, na qual 
João Ribeiro conquistou, entre dois atletas olímpico, o 2.0 lugar do" pódio. 
"Foi com bastante satisfação que participei no Nelo Winter Challenge deste 
ano, já que é um evento organizado por um dos meus patrocinadores e no 
qual estiveram presentes os melhores canoístas do mundo. Além disso, tive o 
privilégio de estar presente na apresentação mundial do novo modelo Kayak 
CINCO", referiu João Ribeiro. 
Entretanto, no mesmo dia, mas à 

noite, João Ribeiro esteve presente na 
cerimónia de entrega dos Galardões 
Cosme Damião, integrada nas comem-
orações do 1110 aniversário do Sport 
Lisboa 'e Benfica, evento que teve lugar 
no Museu Benfica - Cosme Damião. 
Este ano, todos os Galardões foram 

por nomeação direta da Direção do 
clube, tendo sido conhecidas, nessa ce-
rimónia, as figuras, equipas e projetos, 
que se destacaram no Universo Benfica 
no ano de 2014. Para João Ribeiro, "foi 
uma grande honra ter sido convidado 
para esta cerimónia e pertencer a esta 
família que é o Sport Lisboa e Benfica", 
disse o atleta. 
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Presidente da Câmara Municipal iniciou visitas às freguesias 
O Presidente da Câmara Municipal de Esposende, 

Benjamim Pereira, iniciou, no passado dia 27 de feve-
reiro, o ciclo de visitas às freguesias do concelho, com 
o intuito de perceber quais as dificuldades, aspirações 
e anseios da população. 
Na primeira visita, Benjamim Pereira deslocou-se a 

Esposende e a Marinhas, tendo sido abordadas várias 
questões relativas às localidades de Esposende e Mari-
nhas, com a requalificação de equipamentos, da rede 
viária, da rede de saneamento e a requalificação da 
zona central de Marinhas, entre outros assuntos. 
Em Esposende, no Bairro Fundo de Fomento à Habi-

tação, foram abordadas a intervenção de requalificação 
do Parque Infantil e do Polidesportivo deste complexo 
habitacional, bem como as obras de requalificação do 
parque de estacionamento no exterior da E.S. Henri-
que Medina, e avaliados os trabalhos na Ciclovia da 
Marginal de Esposende e as obras de saneamento no 
Outeirinho, exe-
cutadas pela em-
presa municipal 
Esposende Am-
biente. 
Em Marinhas, a 

visita incidiu so-
bre algumas arté-
rias onde se pers-
petivam obras de 
requalificação e 
culminou nas ins-
talações da JUM 

bilidade do Município para procurar atender às solicita-
ções da JUM, reconhecendo o trabalho que desenvolve 
na área social. 
Em Gandra, já no dia 5 de março, o Presidente da 

Câmara reuniu com o executivo de Aurélio Neiva e 
abordou diversos assuntos, no sentido de tentar en-
contrar soluções. Entre outras questões, foi discutida á 
necessidade de intervenção na rede viária, como 
a requalificação da Rua da Escola e da Avenida 
de S. Martinho, uma via que regista grande fluxo 
de trânsito, bem como a requalificação do Poli-
desportivo de Gandra. Na visita ao equipamen-
to, foi decidido proceder à vedação do terreno 
circundante e à requalificação do Polidesporti-
vo. O Centro Social e Cultural de Gandra este-
ve também na agenda da comitiva de Benjamim 
Pereira. Na visita ao equipamento foi solicitada 
ao Presidente da Câmara Municipal a instalação 

de um parque infantil para a valência 
de Jardim Infantil. Ainda neste dia 5 
de março, e a terminar o périplo pela 
União de Freguesias, o Presidente da Câ-
mara Municipal deslocou-se novamente a 
Marinhas, aos Moinhos da Abelheira, tendo 
sido abordado o projeto de requalificação 
previsto para o local. 
Entretanto, o ciclo de visitas às freguesias 

prosseguiu na manhã do dia 6 de março, 
desta vez dedicada à União das Freguesias 
de Apúlia e Fão, uma jornada que se iniciou 
com uma reunião na sede da Junta, com o 
executivo liderado por Luís Peixoto, na qual 

foram abordados diversos assuntos relativos às duas 
localidades. O Presidente Benjamim Pereira salientou 
que "é sempre importante avaliar as situações in loco". 
Por forma a aferir com maior rigor algumas das situa-
ções elencadas, desde intervenções na rede viária a 
obras de manutenção nos edifícios-sedes da Junta da 

11111111110‘1,1‘......... 

(Juventude Unida 
de Marinhas). O Presidente desta Instituição Social, 
Jorge Cardoso, agradeceu a visita e aproveitou para 
solicitar à Autarquia o estudo de uma solução para re-
solver a falta de estacionamento nas imediações da 
Instituição e assegurar maior fluidez do trânsito auto-
móvel no local. Benjamim Pereira expressou a disponi-
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União de Freguesias, Benjamim Pereira andou no terre-
no, avaliando caso a caso, definindo procedimentos, no 
sentido de encontrar as soluções mais indicadas. Entre 
outros locais, a comitiva visitou a zona ribeirinha e o 
centro histórico de Fão, os lugares do Caldeirão e das 
Pedreiras e algumas artérias da Vila de Fão. Já em Apú-
lia, a comitiva esteve na frente marítima, onde o Pre-

Sidente 
Benja-

W mim Pe-
")' reira vi-
Tsitou os 

aprestos 
dos pes-
cadores 
e esta-
beleceu 
contacto 
com os 
homens 

mar, 
além de ter verificado no terreno várias outras situa-
ções. 
Da agenda constou, ainda, uma reunião com a Co-

missão Diretiva do Grupo Desportivo de Apúlia, uma 
coletividade que pretende retomar a sua atividade. No 
desativado campo de jogos do Grupo Desportivo, os 
novos dirigentes entregaram ao Presidente da Câmara 
Municipal um dossier com o projeto de reestruturação 
do clube, que, faseadamente, pretendem ver concre-
tizado. O Autarca Benjamim Pereira manifestou aber-
tura e disponibilidade para estudar o projeto, escu-
sando-se, contudo, a fazer promessas, manifestando 
disponibilidade para, logo que possível, efetuar uma 
intervenção primária, a fim dar dignidade ao espaço e 
permitir repor a atividade desportiva. 

Hoje, dia 13 de março, está prevista uma visita de 
trabalho do Presidente da Câmara à União de Fregue-

ABORTURe DO SeatelDRIDDO Da MaRDT01144 EkTRerrie 
ADenriina Do contrioto zettO na,ManaTóna ExTDeme 
PaRTIDD D&Manarona ExTiterhe • 

Concenritaç5o Do Passeio Júrno 

Sai-Da .6o Passeio .3Cirkicin 
CHecaDa DOS parcricipanTes DO PaSseicililikion:. 

.EncenftertienTO DO Córi'mOLO Da Manaron,à EnTrienie., 

Anen,TuRa PO'con notz zerto Da Manarona ExTfterne 

PaaTiDa na ManaTnna Extfterne, - 
Apentuna i:ko conoi.o Zeno Da Mera MaDarona e ManaToila 

PairriDa Da Meia Mana-ima e Manamos 
Aaenyulia Da ienDa GOSTRODÓMICD 

Eingece De,eiténnos - Meie Manaroná eMan 
E*rngái De P116[11105,- MallaTblia En4ninte 
EncenftatnenTo Do éonietáo Da Manarona Elo:Reine 


